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Deputados 
barram mais 
vereadores 
nas Câmaras

CINCO EM CANOINHAS

Depois da aprovação do Senado, ainda 
ontem os deputados consideraram que 
os senadores desconfiguraram o texto da 
proposta de emenda constitucional 

Personagens de uma

TRAGÉDIA

Página 14

Reginaldo Ferreira está preso desde sábado, 13, acusado de 
homicídio culposo (que se comete sem intenção) contra a própria 
filha. Ele diz que um cachorro disparou a espingarda que matou 
Lizandra, de 13 anos, com um tiro no pescoço.

POLÍTICA
Weinert anuncia 
mudanças no 
secretariado
Poucas novidades. Juliano 
Seleme assume uma secretaria 
e Maria de Lourdes Brehmer 
deve sair em 20�0.

             Páginas 6, 16 e 17

BELA VISTA
Rapaz acusado de 
matar namorado 
da ex-mulher
João Munhoz de Lima teria 
assassinado com três tiros à 
queima-roupa Tiago de Al-
meida, de �8 anos.

             Página 14
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A formatura de 26 novos soldados 
da Polícia Militar na quinta-feira, 
11, traz um fôlego novo para a tão 

combalida força policial da região. Quinze 
soldados devem atuar em Canoinhas. O 
número pode ser pequeno, mas considerando 
que há décadas não recebíamos de uma só 
vez um contingente que superasse um dígito, 
a novidade é para se comemorar.

É fato que a cidade está cada vez mais 
perigosa. Se o desempenho policial é me-
dido pela repercussão do crime, estamos 
perigosamente trilhando um caminho 
espinhoso. Entre sábado e segunda-feira 
passados, foram registradas seis tentativas 
de assalto. Três delas foram consumadas. 
A Polícia, mesmo com suas limitações, 
conseguiu deter os autores da metade 
dessas tentativas. Em outros dois casos, os 
veículos furtados foram recuperados.

Embora esteja mostrando serviço, é 
facilmente constatável que não temos uma 
Polícia operando com toda a sua capacida-
de. Faltam veículos, estrutura e, principal-
mente, efetivo. As viaturas que vieram este 
ano apenas ocuparam a vaga de viaturas 
que já não têm mais condições de uso. 
Viaturas que, por sinal, estavam ‘baixadas’ 
(linguagem policial para veículos inutili-
zados) há muito tempo, como era o caso 
da viatura do Grupo de Resposta Tática 
(GRT), hoje Pelotão de Patrulhamento Tá-

tico (PPT), há mais de um ano estacionada 
por uma série de problemas mecânicos.

As viaturas funcionando nem sempre 
são sinônimo de patrulhamento intensivo. 
Os fornecedores de combustível vez ou 
outra passam por um aperto para conse-
guir cobrar do Estado.

Para complicar ainda mais a vida da 
Polícia Militar, o município se prepara 
para fazer valer uma série de medidas 
para combater infrações de trânsito. A 
primeira já está em vigor. Desde outu-
bro, a PM é responsável por guinchar 
veículos irregulares e despachar para o 
pátio municipal. O mais interessante é 
que o dinheiro arrecadado com as multas 
se perde nos labirintos do Detran e não 
chega em forma de um lápis sequer para 
a PM, sem a qual o Estado não arrecada-
ria com as multas.

A fim de auto-sustentar a municipali-
zação do trânsito, seria prudente que a pre-
feitura encontrasse um meio de beneficiar 
a PM pelo trabalho de fiscalização. Esse 
benefício deveria vir em forma de equipa-
mentos e até de viaturas. É lastimável ver 
um imenso pátio com mais de 40 carros 
perecendo atrás da Delegacia Regional, 
todos apreendidos com criminosos ou 
infratores, enquanto a Polícia apanha com 
carros que em uma perseguição invariavel-
mente beneficiarão os perseguidos.

EDITORIAL

Reforço policial

Os acontecimentos climá-
ticos que abalaram as 
estruturas humanas e 

urbanas do Vale do Itajaí são 
situações dramáticas. Perdas 
de vidas, desestruturação da 
cotidianidade ordeira e laboriosa 
de famílias, de trabalhadores, 
de cidadãos, submetidas em 
questão de minutos ao caos, aos 
riscos e perigos provenientes das 
abissais forças da natureza.

Nossa proposta reflexiva 
busca compreender a tragédia 
a partir da velha, mas, sempre 
atualíssima e incômoda questão: 
Afinal, quem é o homem? Sim, 
esta pergunta se faz pertinente, 
mesmo neste momento, em que, 
em meio aos escombros, as pes-
soas se esforçam para encontrar 
sentido e finalidade ao que restou 
de suas existências. O argumento 
norteador da reflexão que propo-
mos assim se apresenta: Nossa 
forma de ser e estar no mundo 
foi supra-sumida pela voraz, 
efêmera e ansiosa busca pelo 
consumo. Vida é consumo de 
imagens, de coisas, de pessoas. 
Estamos submersos em pilhas de 
quinquilharias, de bugigangas e 
mercadorias. A cotidianidade 
efêmera do consumo exige mais 
e mais vida, e que se apague do 
horizonte a morte. Quanto menos 
nos confrontarmos com a morte 
melhor. Se tivermos que morrer 
que seja uma morte rápida, in-
dolor, privativa e a baixos custos 
quitados antecipadamente em 
um plano funerário.

Nesta condição vital em que 
nos encontramos, destituída de 
uma vida “autêntica”, que ainda 
possa se pensar a si mesma, 
necessitamos de tempos em tem-
pos, nos confrontar com “cenas 
trágicas”, para perceber que ain-
da existimos. Estamos em plena 
sociedade do espetáculo, e nesta 
perspectiva, a tragédia ocorrida 

no vale transformou-se numa 
acirrada disputa de audiência 
por parte dos principais canais de 
TV do País. Informação, índices 
de audiência, clima de comoção 
generalizada, sentimentalismo, 
despertar da solidariedade e da 
bondade humana em momentos 
críticos. A melhor cobertura, as 
cenas mais chocantes, os rela-
tos pessoais mais dramáticos, 
a última contagem dos corpos 
na contabilidade das vítimas da 
tragédia.  “Vítima” é um termo as-
séptico, não incomoda, não nos 
assusta tanto. Você pode conti-
nuar tranqüilamente seu almoço, 
ou suas compras, enquanto o 
repórter anuncia o número de 
vítimas da última contabilidade. 
Porém, se o termo uti l izado 
fosse cadáver, ou mesmo corpo, 
talvez se estabelecesse certo 
desconforto entre nós. Afinal, nos 
daríamos conta de que o corpo 
morre. Vitima é vitima, parece 
que não morre, é algo impessoal. 
Agora, cadáver é corpo sem vida, 
se decompõe, e isto assusta, traz 
mau cheiro... Mas a máxima de 
mercado é contundente: O con-
sumidor não pode ser assustado, 
mas cativado. 

Ato contínuo, em meio a 
espetacularização da tragédia 
soma-se as análises em torno 
das perdas financeiras, do co-
mércio, da indústria, dos servi-
ços, da diminuição do número de 
turistas estimados para a tempo-
rada, o que potencializa a dor de 
produtores e consumidores.

Solidariedade, sim desde 
que seja à distância. Afinal,  não 
traz nenhum incômodo enviar 
um pacote de roupas, de ali-
mentos, uma garrafa d’água. 
Inclusive este tipo de atitude nos 
proporciona um sentimento de 
bem-estar, de dever cumprido, 
e quem sabe ainda possa nos 
permitir uma vaga na concor-

rida economia da salvação de 
nossas almas. Difícil é admitir 
que em meio ao caos, a tão de-
cantada solidariedade inerente 
à condição humana talvez não 
se efetive. Que coisa estranha 
um atingido pela tragédia querer 
cobrar R$120 por um botijão de 
gás de outro indivíduo em con-
dição semelhante. O proprietário 
do mercado aumentando seus 
preços para lucrar no cenário 
de caos, o pai de família que se 
obriga a pernoitar em sua casa 
ameaçada pelo risco de desa-
bamento para proteger os parcos 
bens que restaram. Solidarieda-
de? Algo inerente a condição 
humana? Somos bons por natu-
reza? Somos consumidores por 
natureza? É um sentido herdado 
das perspectivas judaico-cristãs? 
Qual a relação entre sociedade 
do espetáculo, solidariedade 
e desencargo de consciência? 
Qual a relação entre hipocrisia 
e solidariedade? Solidariedade 
rima com economia? A economia 
é determinante na realização de 
atos solidários? 

Enfim, últimos questiona-
mentos, e depois deixaremos de 
importuná-lo: Será que a tragé-
dia poderá enfim nos despertar 
do sono da razão, e colaborar 
para nos darmos conta de que 
há limites para o que fazemos 
conosco e  com os outros? De 
que nossas vidas não podem se 
reduzir a dinâmica da produção e 
do consumo? De que as causas 
da tragédia não estão vinculadas 
a vontade de Deus, ou a sua 
ira? De que se este planeta é 
um grande túmulo, então vamos 
procurar viver na autenticidade 
de nossas existências? Afinal, 
quem é o homem? Quem somos 
nós? Há algo a mais que possa-
mos ser, ou fazer, para além de 
nossa cotidianidade solidária no 
consumo e na produção? 

Tragédia, espetáculo e solidariedade
ARTIGO

LEANDRO ROCHA/SANDRO LUIZ BAZZANELLA

O ano está chegando ao 
seu fim, e nesse ficaram 
marcas que a história 

certamente remontará, dentre 
elas, podemos destacar dois 
acontecimentos que influencia-
ram e influenciarão a vida de 
nós brasileiros. 

O primeiro fato é a tão 
discut ida cr ise econômica 
mundial. Ficou mais uma vez 
clara a ineficiência auto-regu-
latória do mercado financeiro 
global, a dependência finan-
ceira dos setores, as quebras 
em efeito dominó, tudo isso 
fruto da ganância que o siste-
ma econômico vigente deseja 
atingir, onde as especulações 
ou virtualizações econômicas 
suprassumem a economia real 
em si mesma. Diante disso a 
pergunta que deve ser feita 
é: Qual é a melhor forma de 
organização econômica e so-
cial que ficaria imune a crises 
financeiras cíclicas? 

Slavoj Žižek responderia 
que o capitalismo presente 
dificilmente será derrubado, 
sendo que podemos amenizar 
ou controlar setores econômicos 
e sociais, assim como Lênin fez 

ou a China o faz, perante um 
Estado forte e atuante. Já para 
Antonio Negri e Michael Hardt 
cabe a multidão boicotar o siste-
ma e tomar o poder do Estado, 
implementando ou resgatando 
os Estados-Nação, onde as 
economias e a cultura voltariam 
a ser nacionais, ficando imunes 
às peripécias da economia 
global.

O segundo acontecimento 
que ficou marcado são as en-
chentes no Vale do Itajaí e arre-
dores, onde novamente a fuga 
do real colocou as pessoas em 
seu último e alarmante estado da 
realidade, explicando melhor, as 
especulações, desejos, fartura 
que o local prometia as pessoas 
como empregos à vontade, fes-
tas, consumo... foram colocadas 
diante do real, podendo ser 
analogamente comparada ao 
11 de setembro (E.U.A), onde 
as pessoas pensavam estar 
imunes a realidade do terceiro 
mundo, vivendo um sonho de 
consumo virtual, o mesmo fato 
é o do Vale, onde o local desen-
volvido economicamente pensou 
estar imune as realidades que 
o mundo está a margem. Com 

isso, devemos encarar o real em 
si mesmo, com planejamento ar-
rojado, visto que já se sabe que 
construções em morros estão à 
beira da não eficácia, devido a 
falta de vegetação nativa que 
controla a densidade do solo, 
ou mesmo aos arredores dos 
rios que são áreas vulneráveis a 
enchentes, basta ver São Paulo 
alguns anos atrás, quando a 
Capital toda ficava alagada com 
as chuvas de verão, após muitos 
estudos ficaram comprovadas 
as causas, sendo o asfalto o 
principal protagonista, o qual não 
absorvia as águas pluviais. Isso 
demonstra a falta de ciência e 
planejamento a longo prazo. 

A partir desses dois fatos, 
percebemos a importância do 
real, da razão humana e a ciên-
cia com fatores metodológicos 
para uma nova adequação da 
economia e uma reestruturação 
do Vale do Itajaí, onde ambos 
serão controlados e pensados 
para que fatos como esses não 
se repitam. 

Felipe Onisto é acadêmico 
da 8.ª fase do curso de Ciências 
Sociais da UnC Canoinhas

Tragédias diante da fuga do real
ARTIGO

FELIPE ONISTO

ATENÇÃO
O Correio do Norte entra hoje de férias e retorna 
com sua edição normal em 9 de janeiro de 2009. 
Na próxima semana você receberá gratuitamente, 
a Retrospectiva 2008, especial de 24 páginas 
que aprofunda os fatos que marcaram o ano em 
Canoinhas e região. Boas festas!
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NOVO MINISTRO NO TCU
O Plenário da Câmara dos Deputados aprovou por 270 votos a 60 e 6 
abstenções, o Projeto de Decreto Legislativo nº 1345/08, do Senado 
Federal, que indica o ex-senador e ex-deputado José Jorge Vasconcelos 
Lima (DEM-PE) para o cargo de ministro do Tribunal de Contas da 
União (TCU). José Jorge foi ministro de Minas e Energia no governo do 
ex-presidente Fernando Henrique Cardoso e atualmente era presidente 
da Companhia Energética de Brasília (CEB).

CÂMARA CASSA 
DEPUTADO INFIEL
A cassação do deputado Walter Brito Neto (PRB-PB) deve ser reconhecida 
pela Câmara dos Deputados. O presidente da Casa, Arlindo Chinaglia 
(PT-SP), convocou reunião da Mesa Diretora para ontem para repassar o 
comunicado do Tribunal Superior Eleitoral (TSE) que mandou afastar o 
deputado imediatamente e dar posse ao suplente major Fábio (DEM-PB). 
Como o Supremo Tribunal Federal (STF) também esgotou na quarta-feira, 
17, as chances de recurso do deputado na tentativa de se manter no cargo, 
o presidente da Câmara avalia que a situação de Brito Neto é irreversível e 
a Mesa deve confirmar a cassação, declarando a perda de mandato. Brito 
Neto trocou o DEM pelo PRB após o prazo definido pelo TSE para troca 
de partidos. Será o primeiro parlamentar com mandato federal a sofrer as 
sanções da Resolução do TSE.

NOVOS 
VEREADORES
O Plenário do Senado Federal aprovou 
ontem a Proposta de Emenda à Constitu-
ição (PEC) 20/08, que cria 24 faixas para 
o número de vereadores de acordo com a 
população dos municípios. Os municípios 
com até 15 mil habitantes terão nove 
vereadores, enquanto os municípios com 
mais de 8 milhões de moradores terão 55 
vereadores. Os limites de gastos das câma-
ras de vereadores não foram modificados 
e um artigo prevê que a mudança valerá 
para os vereadores que tomarão posse no 
próximo mês. Com a alteração constitucio-
nal, haverá mais 7.343 vereadores no País. 
A PEC foi aprovada depois de um acordo 
de líderes que permitiu a realização de 
sessões extraordinárias seguidas, contando 
prazos de votação - PEC precisa ser 
discutida por cinco sessões, em primeiro 
turno, e por três, em segundo turno. No 
primeiro turno, a emenda recebeu 54 
votos favoráveis, cinco contrários e uma 
abstenção. No segundo turno, ela obteve 
58, a favor, cinco, contra e uma abstenção. 
A emenda constitucional, no entanto 
foi vetada ontem plea mesa diretora da 
Câmara dos Deputados e deve ser votada 
somente em 2009.

CAÇA AO VOTO
Com o final da sessão legislativa de 2008, que se encerra na 
segunda-feira, 22, abriu a temporada de caça ao voto. Os 
deputados Michel Temer (PMDB-SP), Ciro Nogueira (PP-PI), 
Osmar Serraglio (PMDB-PR), Milton Monti (PR-SP) e Aldo 
Rebelo (PCdoB-SP), estão visitando os gabinetes dos colegas 
em busca de voto e apoio para presidir a Câmara dos Deputados 
a partir de fevereiro de 2009. Ontem o atual presidente marcou 
a data da eleição da futura mesa diretora que, pelo Regimento 
Interno da Câmara dos Deputados, poderá ocorrer até o dia 15 
de fevereiro.

GARIBALDI DISPUTA 
REELEIÇÃO
A bancada do PMDB no Senado Federal lançou na quarta-feira, 17, 
a candidatura do atual presidente da Casa, Garibaldi Alves Filho 
(PMDB-RN), à reeleição. A candidatura está sustentada em pare-
ceres jurídicos contestando a impossibilidade de reeleição durante 
a mesma legislatura. O outro candidato já lançado é Tião Viana 
(PT-AC). A reunião que terminou com o lançamento de Garibaldi 
começou com um apelo a que o ex-presidente José Sarney (PMDB-
AP) entrasse na disputa. Ele, no entanto, recusou a possibilidade, 
abrindo caminho para Garibaldi.

FÉRIAS
Este colunista entra de férias no próximo dia 22 de dezembro. A 
coluna voltará a ser publicada no dia 23 de janeiro. Desejo a todos 
um bom Natal e um Ano Novo repleto de realizações.
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Política PEC DOS VEREADORES
Senado aprova e deputados 
rejeitam vagas nas Câmaras

 > p. 6

Prefeitos, vices e vereadores 
da Comarca são diplomados
Ato foi marcado por discursos empolgantes e compromisso com o apartidarismo

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Como intensificar a 
força espiritual  
O grande objetivo de quem se propõe a estudar 
nossa filosofia é despertar para a Verdade. Pre-
cisamos alcançar plena compreensão a respei-
to da Existência Verdadeira – caso contrário, 
não conseguiremos manifestar cabalmente a 
força cósmica que existe em nós. É a conscien-
tização da Verdade e da vitória infalível que 
age como escudo em nossa batalha da vida. 
Alcançar essa conscientização é tornar-se 
consciente de poder da confiança absoluta de 
Deus. Com isso o destino se tornará seu servo. 
Precisamos ir além do conhecimento intelectu-
al e sentir a Verdade do fundo da alma. Muitas 
vezes, crer pela metade é o mesmo que não 
crer. À medida que aumenta a coragem com 
que navegamos pelo “oceano da fé”, aumenta 
a certeza de nosso êxito de alcançar o Reino 
de Deus. A fé é elemento fundamental para o 
sucesso. Tenha uma fé intensa e fervorosa. O 
Senhor é minha luz, minha salvação. Portanto, 
que motivo tenho para temer algo ou alguém? 
O Senhor é a fonte da minha Vida. Portanto, 
que motivo tenho para temer algo ou alguém? 
(Do livro Comande sua Vida com o Poder 
da Mente)

16 artigos para 
alcançar o ideal
O estudo a seguir baseia-se integralmente no 
capítulo 4 do livro A Chave da Vida Feliz, vol. 
1, do Prof. Masaharu Taniguchi:
1 – Surge aquilo que você reconhece como 
existente; 2 – Aparece aquilo que você pensa; 
3 – Não preveja dificuldades para a realização 
do ideal; 4 – Para a realização do ideal é ne-
cessário a ação; 5 – Tenha a coragem de agir; 
6 – Quem dá receberá novamente; 7 – Tenha 
sentimento de gratidão pela felicidade que 
possui agora; 8 – Agradeça aos antepassados; 
9 – Tenha gratidão aos pais; 10 – Obedeça a lei 
de céu e terra (liderança do marido e concor-
dância da mulher); 11 – Elimine a autolimitação 
do subconsciente; 12 – Não espere atenção e 
compaixão dos outros; 13 – Elimine a idéia de 
que o homem é filho do pecado (autopunição); 
14 – Abandone o culto à pobreza honrada; 15 
– Alegre-se com a felicidade dos outros; 16 
– Tenha a mente alegre como condição final 
para a realização do ideal. Reverências. Muito 
obrigado!

   Reflexão

SEiChO-NO-iE CANOiNhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Próx. Estádio.
Fone: (47) 3622-5432

Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel imme (SC00213JP)

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 333
Fone: (47) 3622-6479/3624-0133

AUTO-PEÇAS WISNIEVSKI 
& SCARDUELLI LTDA

FÓRMULA AUTO-PEÇAS

R: Paula Pereira, 1028
Fone: (47) 3622-4499/3622-3980

Às vezes, alguém diz: “Fiz muito pelo fulano”. 
Será que ela agiu sem esperar retribuição? 
Será que não contava com uma recompensa? 
Se esperava ser recompensado, não agiu por 
amor. Queria apenas “investir” no outro. Amor 
verdadeiro é amor doação. Quando agimos 
com esse amor, a Sabedoria de Deus entra em 
ação e surge naturalmente um mundo feliz e 
próspero. (Prof. Seicho Taniguchi)

MATÉRiA-PRiMA
Bastidores da diplomação
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Trinta e sete vereadores, 20 
suplentes, quatro prefeitos e 
quatros vices foram diplomados 
em cerimônia realizada na manhã 
de quarta-feira, 17, na Câmara de 
Vereadores de Canoinhas, presi-
dida pelo juiz eleitoral da Comar-
ca Dr. André Alexandre Happke. 
Foram diplomados os eleitos de 
Canoinhas, Major Vieira, Bela 
Vista do Toldo e Três Barras. A 
posse oficial acontece em 1.° de 
janeiro de 2009.

Em seu pronunciamento, 
Happke defendeu o direito da 
população a informação e trans-

parência no serviço público. Ao 
final da cerimônia, Happke frisou 
a postura ética dos eleitos e res-
saltou: “Não voltem aqui daqui 
a quatro anos os mesmos que 
se apresentam hoje à população. 
Procurem se aperfeiçoar”.

O cerimonial permitiu que 
somente o vereador mais votado 
e os prefeitos usassem a tribuna.

DiSCURSOS
Gilmar Damaso da Silveira 

(PMDB), candidato mais votado 
em Bela Vista do Toldo, foi o pri-
meiro a falar e o primeiro a defen-
der o apartidarismo. “Diferenças 
partidárias tem de ser superadas 
pelo bem do município”.

Prefeito reeleito de Bela 
Vista do Toldo, Adelmo Alberti 
(PSDB), frisou a fase de desen-
volvimento pela qual a região 
passa. 

Natálio Paulitzki Sobrinho 
(PMDB), vereador mais votado 
de Major Vieira, falou sobre a 
importância do momento. “A 
democracia apresenta seus repre-
sentantes”.

 Israel Kiem (DEM), eleito 
com vantagem de apenas 30 
votos prefeito de Major Vieira, 
se disse independente de siglas. 
“Precisamos de uma legenda só 
para concorrer”.

Laudecir José Gonçalves 
(PR), vereador mais votado de 

Três Barras, defendeu a inde-
pendência partidária e o fim das 
divergências na política local.

Elói Quege (PP), prefeito 
eleito de Três Barras, disse que 
“nosso partido é o município”.

Beto Passos (PT), vereador 
mais votado de Canoinhas, afir-
mou que esta será uma das Câma-
ras mais “profícuas”. “A missão 
de cada vereador é honrar a vaga 
que o povo nos deu”, enfatizou.

Prefeito reeleito Leoberto 
Weinert (PMDB), ressaltou a 
“ética e transparência” de seu 
primeiro mandato e afirmou que 
quebrará um paradigma. “O de 
que prefeitos reeleitos não traba-
lham no segundo mandato”.

DIPLOMADOS: Adelmo Alberti, reeleito em Bela Vista do Toldo; Elói Quege, eleito em Três Barras; Israel Kiem, eleito em Major Vieira; e Weinert, de Canoinhas
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> Frase da semana

Diplomação

ELEITOS
Prefeitos e vice-prefeitos eleitos e reeleitos de Canoinhas, Três Barras, Major 
Vieira e Bela Vista do Toldo se encontraram na cerimônia de diplomação 
ocorrida na quarta-feira, 17, na Câmara de Vereadores.

O que esperar dos acertos políticos em 2009?

Vereadores tentaram de tudo para ver 
Fernando de Oliveira fora do secretaria-
do de Weinert. Intransigente, é comum 
o secretário fingir que não ouve as 
reivindicações dos vereadores, além de 
privilegiar currais eleitorais.
Outra que enfrentou até abaixo-assinado 
para deixar o secretariado foi Maria de Lour-
des Brehmer. Weinert bancou a secretária e 
ainda ressaltou seu “bom” trabalho.

Presidência em pauta
Passada a diplomação, o assunto ‘presidência da Câmara’ volta à pauta. De-

pois que o CN noticiou a manobra dos veteranos para tolher o direito dos novatos 
de lançar bloco, os ânimos ficaram exaltados entre novos e atuais.

A manobra agora tem de ser outra. Os novatos tentam cooptar um veterano 
para formar maioria com a promessa de que o veterano terá direito a lançar 
candidatura. A proposta é atrativa considerando que a disputa no bloco veterano 
tende a ser muito maior que no novato. O veterano que trocar de lado teria a 
prefêrencia dos atuais, além da chance de conquistar a simpatia dos novatos, 
podendo até se tornar um possível líder.

A alteração de regimento da semana passada pegou muito mal e deixou 
os veteranos numa posição desconfortável da qual só sairão oferecendo algo 
aos novatos. Isso, pode ser, ao menos uma presidência durante o próximo 
mandato.

> CONTAS: As contas de 2004 da prefei-
tura de Canoinhas tiveram parecer pela 
reprovação e não pela aprovação como a 
coluna registrou na semana passada.

> APROVADO: Vereadores aprovaram 
bolsa de auxílio-transporte e férias remu-
neradas aos estagiários da prefeitura de 
Canoinhas.

> RECESSO: A Câmara de Canoinhas 
vem concentrando esforços para zerar 
a pauta na segunda-feira, 22, na última 
sessão desta legislatura.

> ELEIÇÃO: Vereador Bene Carvalho 
(PMDB) não gostou da matéria de capa 
do CN. Ele ressaltou esta semana que a 
alteração no regimento que casualmente o 
beneficiava existe desde 2006.

> ?: Respondendo a requerimento do 
vereador Vagner Trautwein (PSDB), o 
CIS Amurc informou que os médicos que 
trabalham no Centro de Diagnóstico por 
Imagem não são funcionários do órgão.

SECRETÁRIOS

A diplomação dos prefeitos e vereadores da 
Comarca foi pontuada por um protocolo perfeito, 
que não permite nenhuma manifestação mais 
espalhafatosa. Os eleitos cumpriram com rigor 
todos os passos. Há de se destacar:

* Beto Passos (PT) garantiu, olhando para o 
prefeito Leoberto Weinert: “Jamais o senhor vai 
me ver pedindo cargos para parentes ou ami-
gos”.

* Weinert se exaltou em seu discurso. “Tra-
balho em favor da comunidade, não de grupos”. 
Ressaltou ainda que vai quebrar um paradigma. 
“O de que prefeito reeleito só trabalha no pri-
meiro mandato”.

* “Jamais liguei meu rolo compressor 
quando tinha a maioria (na Câmara)”, garantiu 
Weinert.

* Prefeito de Major Vieira, Israel Kiem 
(DEM), começou o discurso nervoso, tomou 
água e deslanchou em uma fala elogiável.

* “Quero dizer para o prefeito Israel que 
ganhar de 30 votos de diferença é bom, mas de 5 
mil votos de diferença é melhor ainda”, provo-
cou o prefeito eleito de Três Barras, Elói Quege 
(PP), se dirigindo ao prefeito de Major Vieira, 
Israel Kiem (DEM).

* “Quantas vezes cheguei em casa corrido de 
cachorros e minha esposa me disse, não desista”, 
foi a frase mais engraçada da cerimônia, pronun-
ciada pelo vereador mais votado de Três Barras, 
Laudecir José Gonçalves, o Barriga (PR). 

BETO PASSOS

“Não se apresentem daqui a quatro anos como 
estão hoje, se aperfeiçoem”

do  juiz eleitoral Dr. André Alexandre Happke, encerrando a cerimônia de diplomação dos eleitos da 
Comarca, na quarta-feira, 17

Em uma cerimônia pontuada por discur-
sos muito bem feitos, o vereador mais 
votado de Canoinhas, conseguiu a faça-
nha de se destacar. Afiado nas palavras, 
o radialista demonstrou que não é à toa 
que está ministrando um curso de ora-
tória no Senac de Canoinhas. Beto não 
gaguejou em nenhum momento e olhou 
firme para o público presente. 

Diplomação em Papanduva
Na quarta feira, 10, aconteceu a diplomação dos 

eleitos de Papanduva. Luiz Henrique Saliba, candi-
dato a prefeito eleito com a maioria absoluta dos 
votos, Sandra Silva, eleita vice-prefeita e todos os 
vereadores agraciados com o aval do voto popular 
foram diplomados vereadores para os próximos 
quatro anos. 

Durante a cerimônia, o juiz eleitoral Dr. Ezequiel 
Schlemper elogiou a forma limpa pelas quais os can-
didatos a prefeito e vice obtiveram a vitória, além de 
parabenizar e enfatizar sua confiança de que os eleitos 
farão um governo que irá ao encontro aos anseios do 
povo papanduvense. 

Após receber o diploma de prefeito eleito, Saliba 
reafirmou seus compromissos de campanha, além de 
agradecer aos que de uma forma ou outra colaboraram 
para a sua vitória.
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Senado aprova e deputados 
rejeitam vagas nas Câmaras
Cinco novas vagas seriam abertas em Canoinhas a partir de 2009

O aumento no número de ve-
readores aprovado na madru-
gada de ontem pelo Senado foi 
barrado pela Mesa Diretora da 
Câmara. 

Os deputados entenderam 
que as alterações realizadas pe-
los senadores na PEC (Proposta 
de Emenda Constitucional) que 
ampliou dos atuais 51.924 para 
59.267 – acréscimo de 7.343 – o 
número de cadeiras nas Câmaras 
Municipais de todo o País des-
configuraram o texto e, portanto, 
decidiram que não vão assinar a 
matéria impedindo que ela seja 
levada a sanção pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva. 

Com a decisão da Mesa, a 
PEC será devolvida ao Senado e 
o presidente da Câmara, Arlindo 
Chinaglia (PT-SP), deve solicitar 
ao presidente do Senado, Gari-
baldi Alves (PMDB-RN), que em 
seguida repasse a PEC aprovada 
pelos senadores para a análise 
da Câmara. “Foi uma alteração 
substancial”, disse o corregedor 
da Câmara, deputado Inocêncio 
de Oliveira (PR-PE).

Durante a votação no Sena-

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

do, o relator da chamada PEC dos 
Vereadores, senador Cesar Borges 
(PR-BA), separou as duas partes 
principais da proposta: a compo-
sição e os gastos das Câmaras. 
Na PEC aprovada pelo Senado 
consta apenas a parte do texto 
que recebeu o aval da Câmara 
no início do ano e altera a pro-
porcionalidade de vereadores em 
relação ao número de habitantes 
do município. 

Foram criadas 24 faixas de nú-
mero de vereadores: os municípios 
com até 15 mil habitantes terão 
nove vereadores, enquanto os mu-
nicípios com mais de 8 milhões de 
moradores terão 55 vereadores. 

Os senadores retiraram da 
PEC um artigo que reduzia os 
percentuais de repasse das recei-
tas dos municípios para as Câma-
ras – uma economia calculada em 
R$ 1,5 bilhão. 

De acordo com o artigo, os 
municípios com arrecadação de 
até R$ 30 milhões por ano po-
deriam gastar com os legislativos 
municipais até 4,5 % da receita. 
Arrecadação de R$ 30 a R$ 70 
milhões (caso de Canoinhas) 
– gastos de até 3,75%; de R$ 70 
a R$ 120 milhões – gastos de até 
3,5 %; de R$ 120 a R$ 200 milhões 

– gastos de 2,75 %; e acima de R$ 
200 milhões os gastos podem ser 
de até 2 % do orçamento.

Com a dec isão da Mesa , 
os deputados deverão analisar 
novamente o projeto e votar em 
plenário somente em 2009.

REGIÃO
Prevendo a possibilidade de 

a PEC passar, o juiz eleitoral da 
Comarca de Canoinhas, Dr. An-
dré Alexandre Happke, diplomou 
na quarta-feira, 17, os suplentes 
com possibilidade de assumir 
as novas cadeiras na Comarca. 
Caso a PEC entre em vigor em 
2009, cinco novos vereadores 
assumem em Canoinhas. Em Três 
Barras, Major Vieira e Bela Vista 
do Toldo, dois novos vereadores 
entram.

Em Canoinhas, caso prevale-
ça o método de total de eleitores 
dividido pelo número de cadeiras 
na Câmara, o coeficiente eleitoral 
seria de um vereador eleito por 
coligação a cada 2.582 votos 
feitos. Neste caso, além dos dez 
eleitos, entrariam César Kogi 
(PSDB), Chico Mineiro (PTB), 
Didi Ecker (DEM), Fernando de 
Oliveira (PMDB) e Juliano Seleme 
(PPS).

Um dia depois da diplomação, 
prefeito Leoberto Weiner t 
(PMDB) anunciou oficia l-
mente seu secretariado para 
o próximo mandato. Apenas 
duas mudanças. Juliano Sele-
me (PPS) assume a reativada 
Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, Indústria, Co-
mércio e Turismo, até então 
Superintendência. “O Juliano 
tem um trabalho árduo pela 
frente”, afirmou Weinert re-
conhecendo a necessidade 
da busca de indústrias para o 
município.

A outra mudança será a 
longo prazo. Maria de Lourdes 
Brehmer continua na Secreta-
ria de Educação, mas Weinert 
promete mudanças a partir 
de 2010. “Vou contratar uma 
assessoria da Universidade 
Federal, que será responsável 
por selecionar currículos dos 
profissionais da educação de 
Canoinhas interessados no 
cargo de secretário. Em uma 
primeira etapa serão ouvidos 
os profissionais e analisados 
os currículos. Dessa triagem 
saem 10 pessoas que vão fazer 
cursos de aperfeiçoamento 
na própria Universidade. De 
lá eles têm de sair com um 
projeto que será apresentado 
a uma banca examinadora. Daí 
saem três pessoas que serão 
avaliadas por mim para então 
nomearmos o secretário”, ex-
plicou o prefeito.

Weinert disse ainda que 
pretende promover uma série 
de seminários com todas as 
secretarias a partir de 2009.

O prefeito anunciou ainda 
que a Secretaria de Obras sai 
de férias e retorna dia 5 de 

Luiz Henrique 
inaugura Banco de 
Sangue na segunda
O governador Luiz Henrique da Silvei-
ra (PMDB) inaugura na segunda-feira, 
22, a Unidade de Coleta de Sangue 
do Hemocentro de Santa Catarina 
(Hemosc), e assina convênio no valor 
de R$ 400 mil com o Hospital Santa 
Cruz. 

A Unidade de Coleta de Sangue 
atenderá à comunidade do Planalto 
Norte e fará parte da Hemorrede 
Estadual/Hemosc que é atualmente 
constituída pelo Hemocentro Coorde-
nador, cinco Hemocentros Regionais, 
três Unidades de Coleta (Tubarão, 
Jaraguá do Sul e agora Canoinhas) e 
Agências Transfusionais. 

Weinert oficializa 
novo secretariado
Mudança principal foi a reativação da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, Indústria, Comércio e Turismo

Edinei Wassoaski
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janeiro, trabalhando em dois 
turnos de seis horas.

Os cargos de segundo e 
terceiro escalões serão anun-
ciados dia 14 de janeiro, quan-
do todo o quadro funcional da 
prefeitura retorna ao trabalho. 
A orientação aos secretários 
é de que usem ao máximo o 
atual quadro de funcionários 
da prefeitura para assumir 
os cargos vagos. O salário de 
um secretário é de R$ 5,2 mil 
mensais.
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Fique atento ao uso de 
“medicamentos”Gracieli Polak

CANOINHAS

Saúde consegue recursos 
para nova Policlínica
Mais de R$1 milhão foram garantidos em Brasília para o projeto

- Nunca tome remédios por conta própria, nem siga conselhos de amigos. 
Eles podem até piorar seu estado de saúde.
- Só o médico ou dentista em caso de tratamento odontológico podem 
receitar remédios, dose, horários e tempo de tratamento.
- Não pare de tomar seu remédio por conta própria.
- Caso ele provoque alguma reação inesperada ou mal-estar procure 
logo o médico.
- Confira sempre se o medicamento está dentro do prazo de validade, 
não utilize remédio vencido.
- Não compre medicamentos em feiras livres, camelôs, supermercados, 
armazéns. 
- Somente em farmácia existe um profissional farmacêutico capaz de 
determinar e manter os medicamentos longe de luz solar, umidade, 
produtos de limpeza e com a validade certa.
- Os medicamentos genéricos geralmente custam menos, têm a mesma 
qualidade e o mesmo efeito dos medicamentos de marcas famosas.
- E é muito fácil de identificar um medicamento genérico. Todos trazem 
na embalagem o nome científico do produto e a frase medicamento 
genérico Lei 9787/99.
- Exija e guarde a nota fiscal do medicamento que comprou. Ela é a sua 
garantia.
- Não acredite em “fórmulas milagrosas” contra excesso de peso, calví-
cie, óleos contra dores musculares e gerais, em medicamentos contra 
problemas sexuais anunciados pelo rádio, tevê, etc.
- Procure os postos e unidades de saúde e verifique se o medicamento que 
lhe foi indicado está contemplado na lista dos fornecidos pelo SUS.
- Pergunte ao seu médico se o  medicamento que lhe foi receitado faz 
parte dos medicamentos básicos, fornecido pela rede do SUS ou pela 
Farmácia Municipal de sua cidade. Exija que receite pela fórmula e não 
pelo nome comercial.
 
Cuide bem de sua saúde!

FELIZ NATAL, FELIZ ANO NOVO E BOAS FESTAS
ATÉ O PRÓXIMO ANO.

Uma boa notícia para a saúde 
de Canoinhas foi anunciada 
pelo deputado estadual Antonio 
Aguiar na sexta-feira, 12, durante 
discurso na sede do 9.º Batalhão 
de Bombeiro Militar. Aguiar re-
velou a captação de recursos para 
a construção da nova Policlínica 
Municipal, junto ao Ministério 
da Saúde (MS), em Brasília. O 
montante, R$ 1 milhão, constitui 
parte fundamental dos recursos 
estimados para construção da 
obra, que orçada em R$ 1,6 mi-
lhões, receberá contrapartida da 
prefeitura e do Estado para sua 
execução.

Aguiar afirmou que, de-
pois de reuniões com o mi-
nistro da saúde, José Gomes 
Temporão, enfim a verba foi 
liberada para que o novo em-
preendimento da saúde possa 
sair do papel.

Segundo a secretária de saú-
de, Telma Regina Bley, autora do 
projeto de construção da nova 
clínica, a liberação do dinheiro 
foi resultado do empenho entre 
a Secretaria Municipal de Saúde, 
do prefeito Leoberto Weinert 
(PMDB), e do deputados Aguiar 
e Mauro Mariani (PMDB), que 
não mediram esforços para que 
o projeto fosse possibilitado. 
“Em 2005, quando Leoberto e 
eu assumimos, entre as nossas 
prioridades, além da recuperação 
de materiais sucatados, estava 
correr atrás de recursos para 
construir uma nova Policlínica, 
pois estávamos locados em um 
espaço físico inadequado e essa 
era uma angústia muito grande. 
Agora estamos muito felizes 
com a aprovação da nova Poli-
clínica”, afirma.

Telma explica que desde 

2005 cadastrou o projeto no site 
do Ministério da Saúde (MS), 
buscando recursos a fundo per-
dido, pois não havia nenhuma 
emenda parlamentar por trás da 
ação. O cadastramento no servi-
ço do MS e as visitas constantes 
de Weinert a Brasília, segundo 
ela, foram fundamentais para que 

a verba fosse liberada. 
A nova Policlínica será cons-

truída na rua Emilio Scholtz, 
ao lado do Ambulatório Muni-
cipal de Epidemiologia e terá 
1.500 metros quadrados de área 
construída. Segundo Telma, o 
processo licitatório será aberto 
no início de 2009.

AGUIAR ressaltou a importância de se ter uma Policlínica no centro da cidade
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Região CANOINHAS
TJ proíbe capela mortuária em 

área residencial
> p. 13

Corpo de Bombeiros 
tem novo comando
Altair Lacowicz assume unidade de Canoinhas, 
agora oficialmente transformada em Batalhão

Gracieli Polak
CANOINHAS

POLÍCIA
Morre a 29.ª vítima do ano nas 

rodovias da região
> p. 11

O 3.º Batalhão de Polícia Militar (BPM) de 
Canoinhas realizou na tarde de quinta-fei-
ra, 11, a formatura dos 27 alunos que, des-
de julho, participaram das aulas do Curso 
de Formação de Soldados, à semelhança 
de outras 19 cidades do Estado. 

De acordo com o tenente coronel Ri-
cardo Assis Alves, comandante do 3.º BPM, 
a formatura dos novos policiais significa um 
amparo para o contingente do Batalhão, 
que por ser “bastante antigo”, tem muitos 
funcionários se aposentando. “O número 
de policiais recém-formados que ficarão em 
Canoinhas ainda não foi definido, porque 
esta é uma decisão que parte do comando 
geral da Polícia Militar no Estado e depende 
da realização das demais formaturas, mas 
eu acredito que pelo menos uns quinze, ou 
mais, fiquem lotados aqui. O que já significa 
um fôlego para o Batalhão, que também 
deslocará policiais para a Operação Vera-
neio”, explica.

De acordo com Alves, desde esta 
semana os novos policiais foram empre-
gados no trânsito, realizando atividades 
nas ruas centrais de Canoinhas e pro-

vavelmente somente depois da primeira 
semana de janeiro será definida a lotação 
dos soldados formados em todo o Estado, 
inclusive os de Canoinhas. “Isso também 
significa um alívio momentâneo, pois 10 
dos nossos policiais foram deslocados 
para atuar na Operação Veraneio”, explica 
Alves.

A Operação, que começou na quarta-
feira, 17, desloca contingentes de todo o 
Estado para a região litorânea e terá um 
reforço de 2,6 mil policiais para guardar 
os 561 quilômetros de praias e balneários 
de Santa Catarina durante a temporada 
de férias.

NOVO DELEGADO
Reforço no contingente de policiais 

também acontece na Delegacia da Comar-
ca de Canoinhas, que na próxima semana, 
recebe novo delegado. Rui Orestes Ku-
chner deverá assumir como delegado da 
Comarca de Canoinhas, cargo que desde 
dezembro de 2007, está desocupado. 
Formado pela Academia de Polícia Civil 
de Santa Catarina (Acadepol) na semana 
passada, Kuchner será o responsável pelo 
comando das investigações policiais da 
Comarca. 

Na sexta-feira, 12, o Corpo de Bombei-
ros de Canoinhas viveu um dia de festa, 
marcado por cerimônias, condecorações 
e despedidas. A passagem de comando da 
corporação, do major Djalma Alves para o 
tenente coronel Altair Francisco Lacowicz, 
veio acompanhada da oficialização da insta-
lação do 9.º Batalhão de Bombeiros Militar 
(BBM), instituído pelo governador do Es-
tado, Luiz Henrique da Silveira (PMDB), 
durante a 17.ª Fesmate, em setembro.

O comandante-geral do Corpo de 
Bombeiros Militar de Santa Catarina, 
coronel BM Álvaro Maus, que descerrou 
a placa de inauguração, afirmou que a 
transformação da 3.ª Companhia em 9.º 
Batalhão é uma vitória para Canoinhas, que 
agora tem como maior desafio aumentar 
o efetivo. Maus ressaltou a importância da 
unidade no Planalto Norte, resultado do 
projeto de expansão da corporação dentro 
do Estado, iniciado em 2003, e destacou a 

confiança que tem no novo comandante, 
tenente coronel Lacowicz. “Canoinhas 
está em boas mãos, com boas parcerias e 
merece o destaque que obtém. O desafio, 
agora, é aumentar o efetivo”, afirmou.

DESPEDIDA
Na mesma ocasião foram entregues ao 

Batalhão uma nova camionete, um equipa-
mento de mergulho completo e um tripé 
de salvamento, segundo informações do 
próprio BBM, com dinheiro proveniente 
do Fundo de Reequipamento do Corpo 
de Bombeiros (Funrebom). Oficiais com 
mais de 20 anos na corporação foram 
premiados com medalhas de honra ao 
mérito e, em uma despedida emocionante, 
o subtenente Pedro Denis Quadros entrou 
para a reserva remunerada. De acordo com 
a tradição do Corpo de Bombeiros Militar, 
o companheiro foi cumprimentado pelos 
colegas, tomou banho de mangueira e saiu 
para atender a última ocorrência de sua 
carreira, depois de 30 anos de serviços 
prestados à corporação e à comunidade.

Polícia Militar realiza 
formatura do CFS
27 policiais se formaram; 15 devem ficar em Canoinhas

Gracieli Polak
CANOINHAS
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LACOWICZ recebe comando do major Djalma Alves em cerimônia na sede do Corpo de Bombeiros

NA ATIVA: até segunda ordem, os 27 policiais estarão patrulhando ruas de Canoinhas
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OCORRÊNCIAS POLICIAIS

Morre a 29.ª vítima do ano 
nas rodovias da região
Vinte e nove pessoas morreram somente este ano nas rodovias que cor-
tam a região de Três Barras a Porto União. Sebastião Alves dos Anjos, 
63 anos, foi a 29.ª vítima. Ele morreu atropelado na SC-303, que liga 
Canoinhas a Três Barras, na madrugada de domingo, 14. Como não tinha 
documentos, a identificação do aposentado foi possível somente por que 
um dos policiais que atendeu a ocorrência o conhecia. O motorista da 
Saveiro, placas de Três Barras, Lourival Alambek, 27 anos, permaneceu 
no local, prestando socorro à vítima, mas quando os bombeiros chegaram 
no local ele já estava morto.

Mulher é esfaqueada por assaltante
Na manhã de segunda-feira, 15, no bairro São Cristóvão, em Três Barras, 
uma dona de casa foi esfaqueada por um assaltante. De acordo com ela, 
dois rapazes invadiram sua casa com a intenção de roubar. Ela reagiu 
ao assalto e um dos rapazes a esfaqueou na altura do abdome com um 
punhal. Logo em seguida a dupla fugiu do local e não foi mais vista. A 
mulher foi encaminhada pelo Corpo de Bombeiros ao Pronto Atendimento 
do Hospital Santa Cruz e no momento passa bem.

Bêbado e desabilitado
A Polícia deteve na manhã de sábado, 13, na avenida Expedicionários, 
um rapaz de 24 anos que bateu com seu veículo Caravan contra uma 
motocicleta. Segundo a Polícia, o motorista estava bêbado.

Já na noite de segunda-feira, 15, em rondas pelo bairro São Cristóvão, 
policiais encontraram um veículo Brava, placas de Curitiba-PR, realizando 
manobras perigosas. O motorista acelerou e em alta velocidade fugiu dos 
policiais que pediram para ele parar. Perto de sua casa, o rapaz de 24 
anos parou o veículo. Ele não possui carteira de habilitação. O veículo 
foi notificado conforme a legislação e o rapaz vai responder a termo 
circunstanciado.

Durante a semana, outra apreensão no trânsito. Na tarde de terça-fei-
ra, 16, na rua Coronel Albuquerque, policiais tentaram abordar um veículo 
Ford Fiesta, placas de São José-SC, quando o condutor arremessou o 
carro contra o policial e fugiu em alta velocidade. Ele foi acompanhado 
por uma viatura até Três Barras. O veículo seguiu pela SC-280 e na 
localidade de Campininha foi abandonado. O condutor embrenhou-se 
em um matagal nas proximidades, sendo detido quando tentava fugir 
na carona de uma motocicleta, placa de Canoinhas, conduzida por um 
rapaz de 34 anos. Com o motorista do carro, um jovem de 21 anos, foi 
encontrado a chave e os documentos do Fiesta. Na seqüência o rapaz 
foi detido e conduzido até a Delegacia de Polícia Civil. O veículo foi no-
tificado pelas várias infrações cometidas pelo condutor, conforme prevê 
o Código de Trânsito.

Motocicletas furtadas são recuperadas
Na manhã de sábado, 13, a Polícia recuperou uma motocicleta Honda 
Titan, placa de Três Barras, que havia sido furtada na noite anterior. O 
veículo estava abandonado em um matagal no bairro São Cristóvão.

Ainda durante a madrugada de domingo, 14, outra motocicleta fur-
tada, uma Yamaha, placa de Canoinhas, foi localizada no mesmo bairro, 
abandonada. Outra moto foi furtada no sábado, 13, em frente à SBO, 
mas ainda não foi recuperada.

Polícia tenta coibir furtos
Na noite de sábado, 13, um homem de 43 anos foi preso na avenida Rubens 
Ribeiro da Silva arrombando a janela de um estabelecimento comercial.

Na noite de domingo, 14, na rua Ema Jana Kelmer, a Polícia registrou 
um furto em uma obra. Três suspeitos foram detidos nas proximidades 
do local. Dois maiores de idade, com 19 e 18 anos respectivamente, e 
um menor de idade com 15 anos. Os maiores de idade foram indiciados 
por furto e o menor foi encaminhado ao Conselho Tutelar.

Já na tarde de segunda-feira, 15, na rua Caetano Costa, dois menores 
de idade, com 16 e 17 anos respectivamente, foram flagrados por uma 
mulher tentando roubar seu carro da garagem. Eles agrediram a mulher e 
fugiram, sendo detidos logo em seguida pela Polícia, que os encaminhou 
ao Conselho Tutelar.

Corrupção de menores
Na noite de terça-feira, 16, um rapaz de 25 anos foi detido na rua Major 
Vieira, flagrado fornecendo bebida alcoólica a um menor de idade com 
16 anos. Ele foi entregue ao Plantão da Polícia Civil para as demais 
providências.

Policlínica arrombada
A Policlínica Municipal, localizada na avenida Expedicionários, no bairro 
Campo d’Água Verde, foi arrombada na madrugada de quarta-feira, 16. 
Os ladrões arrombaram quatro portas até chegar a um dos monitores 
de computador, que foi furtado. A Polícia ainda não prendeu nenhum 
suspeito.

A Câmara Municipal de Irineópolis, em parceria com 
a administração municipal, estão preparando com muito 
cuidado o cerimonial de posse dos nove vereadores, do 
prefeito reeleito, Wanderlei Lezan (PMDB), e da vice-
prefeita Circe Sfair. O ato solene será realizado no dia 
1º de janeiro, às 17 horas, no salão de festas da Igreja 
Matriz Senhor Bom Jesus. Em seguida, será servido um 

jantar para os convidados e o povo em geral no mesmo 
local, oferecido pelo prefeito, que nesta data comemora 
52 anos de vida.

A seguir as fotos dos vereadores eleitos e reeleitos no 
pleito eleitoral do dia 5 de outubro de 2008, o prefeito e a 
vice-prefeita, que iniciam a 13.ª Legislatura de Irineópolis 
em 1ª de Janeiro de 2009, gestão que vai até 2012. 

Ademir Galle, 55 anos – (PSDB) 
– 1ª Legislatura

Angelo Marcos Borges, 30 anos 
- (PMDB) - 3ª Legislatura

Arno Luiz Denk, 50 anos - 
(PMDB) – 2ª Legislatura

Alcione Agostinho Adami, 48 
anos – (PP) - 2ª Legislatura

cArlos Roberto Rodrigues da Sil-
va, 44 anos -  (PPS) – 2ª Legislatura

eleni Baum Baggenstoss, 33 
anos - (PSDB) – 1ª Legislatura

gerAldo Orlonski, 49 anos 
- (PSDB) – 3ª Legislatura

nildA Edite Banhuk Galvão, 42 
anos - (PMDB) – 2ª Legislatura

Toninho Senf, 47 anos – (PT) 
– 1ª Legislatura

Prefeito WAn-
derlei Lezan, 
à direita, com a 
vice-prefeita, cir-
ce Neppel Sfair 
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Pólo promove seminário 
de administração

REGIÃO

Gracieli Polak
CANOINHAS

Evento reuniu profissionais renomados no mercado administrativo

O Pólo de Apoio Presencial 
de Educação a Distância da 
Universidade Aberta do Brasil 
(EaD/UAB) de Canoinhas rea-
lizou na segunda-feira, 15, e na 
terça-feira, 16, no Santa Catarina 
Plaza Hotel, o 1.º Seminário de 
Estudos Complementares em 
Administração Estratégica,  que 
complementa as atividades de 
extensão do Curso de Bachare-
lado em Administração, moda-
lidade Educação à Distância da 
Universidade Federal de Santa 
Catarina (UFSC).

Voltado inicialmente para 
acadêmicos do bacharelado em 
administração oferecido pela 
UFSC no Pólo de Canoinhas, 
o Seminário foi aberto para 
diversos setores da sociedade, 
como professores, empresários 
e gestores. Segundo Sônia Sa-
cheti, coordenadora do Pólo, a 
primeira edição do Seminário 
foi bastante satisfatória e serviu 
ao propósito inicial de trazer 
novos conhecimentos para os 
acadêmicos. “Pode-se dizer que 

o nosso 1.º Seminário atingiu 
seu objetivo, o de promover 
conhecimentos na área adminis-
trativa, bem como complemen-
tar estudos em administração 
estratégica”, afirma. 

O evento contou com pales-
tras de profissionais renomados, 
como o doutor Maurício Fernan-
des Pereira, professor adjunto da 
UFSC, com o tema Administração 
Estratégica, e Roberto Farias, 
economista especialista em ad-
ministração e desenvolvimento 
de pessoas, que realizou palestra 
com o tema O Ser Humano como 
Diferencial de Sucesso.

PRIMEIRO DE 
MUITOS

A coordenadora afirma que 
este foi apenas o primeiro de mui-
tos seminários que o Pólo pretende 
realizar na cidade. Sônia destaca 
que cerca de 100 acadêmicos es-
tudam pela UFSC em Canoinhas, 
50 deles em Administração. “A 
partir de fevereiro o Pólo oferecerá 
três pós-graduações e, no segundo 
semestre de 2009, além dos cursos 
atuais, quatro novos cursos de 
graduação e três novas pós-gra-
duações. Com certeza esse foi o 
primeiro de muitos seminários”, 
afirma.

Tribunal de Justiça proíbe capela 
mortuária em área residencial

A 4ª Câmara de Direito Pú-
blico do Tribunal de Justiça, 
em matéria sob a relatoria do 
desembargador substituto Jânio 
Machado, manteve sentença 
da Comarca de Canoinhas que 
negou segurança impetrada pela 
Funerária Humenhuk contra 
ato do prefeito de Canoinhas 
devido à negativa de alvará de 
localização e funcionamento 
de capela mortuária em zona 
residencial no centro da cidade. 
Para a autora, o ato foi arbitrário, 
pois não consta no Plano Diretor 
qualquer menção de proibir tal 
empreendimento. No entanto, o 
ente público alegou que baseou 

CANOINHAS sua decisão na supremacia do 
interesse coletivo, uma vez que 
os moradores da vizinhança são 
contrários ao funcionamento da 
capela. Ao analisar os autos, o 
relator do processo esclareceu 
que o ato da administração 
pública está em conformidade 
com a legislação municipal, não 
havendo abuso ou ilegalidade. 
Como não há norma que proíba 
ou autorize o funcionamento 
de capelas mortuárias na zona 
residencial, a decisão coube ao 
administrador público e setor de 
planejamento, que constataram a 
oposição dos munícipes. Todos 
os demais pedidos de alvarás em 
casos semelhantes foram nega-
dos. A decisão foi unânime.

Diretoria e funcionários da APAE desejam...
Que neste natal saibamos agradecer ao Senhor tudo aquilo que 
recebemos – nossas vitórias, nossas conquistas – e que nossa 

união seja cada vez maior.

FELIZ NATAL E UM ANO NOVO CHEIO DE VITÓRIAS!

Ana Helena Procopiak 
Presidente

Canoinhas, dezembro de 2008. 
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PÓLO da UFSC pretende abrir novas graduações e pós-graduações em 2009
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Morte cercada de dúvidas
Mãe não se conforma e pai garante que foi um acidente: “Imagine um pai matar a própria filha?”

“Há seis anos ele me deu de pre-
sente de Natal a separação, neste 
Natal me deu minha filha morta”. 
O ressentimento tomou conta de 
Dalva Prussak, mãe de Lizandra 
Ferreira, 13 anos, morta com 
um tiro no pescoço disparado 
da espingarda pertencente a seu 
pai, Reginaldo Ferreira, 39 anos, 
preso em flagrante por homicídio 
culposo, aquele que se comete 
sem intenção, no sábado, 13.

“Ela pediu uma festa de 
aniversário e eu dei um caixão 
para ela”. Entre soluços, em uma 
cela na Delegacia de Canoinhas, 
Reginaldo lamenta a morte da 
filha. Lizandra completaria on-
tem 14 anos.

Reginaldo afirma que foi um 
acidente. Dalva está confusa. 
“Não acho que ele tenha matado 
ela, mas acho uma imprudência 
levar uma criança no meio do 
mato, com uma espingarda”.

Segundo Reginaldo, ele, 
Lizandra e a enteada de 11 
anos, foram caçar tatus na com-
panhia de três cães da raça 
boxer. Reginaldo é separado de 
Dalva há sete anos. Hoje vive 
com Eva Maciel e mora num 
sítio arrendado do secretário 
da Agricultura de Canoinhas, 
Donato Noernberg, no distrito 
de Marcílio Dias.

Reginaldo conta que um dos 
cães matou e estava comendo 
um tatu. Sob o alerta da filha, 
Reginaldo diz ter largado a 
espingarda no chão e corrido 
tentar tirar o animal da boca do 

cão. “A Lizandra gostava de uma 
carne de caça”, conta justificando 
a caçada.

Enquanto tentava tomar o 
tatu do cão, outro cachorro teria 
pulado em cima da espingarda, 
fazendo com que um tiro fosse 
disparado. Como Lizandra esta-
va de cócoras, o tiro atingiu em 
cheio seu pescoço. “Ela dizia 
‘Pai, você não tem culpa, foi 
acidente’”, conta Reginaldo. A 

enteada correu telefonar para o 
Corpo de Bombeiros enquanto 
Reginaldo segurava a filha nos 
braços. “Logo depois ela foi 
enfraquecendo a voz, deu um 
suspiro e morreu”.

Sobre a suspeita que recaiu 
sobre ele, Reginaldo se mostra 
indignado: “Como um pai vai 
querer matar a própria filha? Es-
tou há duas noites sem dormir, 
só chorando”. Na pequena cela 

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Rapaz é acusado 
de matar 
namorado da 
ex-mulher
Acusado fugiu do local 
do crime e deve se 
apresentar hoje

João Munhoz de Lima, 29 anos, con-
tinuava foragido até o fim da tarde de 
ontem. Ele é acusado de ter matado 
com três tiros Tiago de Almeida, 18 
anos, por volta do meio-dia de terça-
feira, 16, na localidade da Gralha, em 
Bela Vista do Toldo.

De acordo com o comissário 
Mário Correa, em depoimento, 
a ex-mulher de Lima, Cristiane 
Pires, que vivia com Almeida, 
disse que estava separada de 
Lima, com quem tem um filho, há 
três meses. Como não aceitava a 
separação, Lima costumava fazer 
ameaças a ex-mulher, principal-
mente depois que descobriu que 
Cristiane estava namorando com 
Almeida.

Segundo Cristiane, Lima pediu 
que ela fosse até a localidade da 
Gralha, onde Lima estava morando, 
para pegar seu filho. Como Cris-
tiane estava vivendo com Almeida 
no Alto do Mussi, em Três Barras, 
pediu que o namorado a levasse 
até Bela Vista do Toldo de carro. 
Ainda de acordo com Cristiane, 
ao chegar no local, houve uma 
discussão. Lima teria entrado na 
casa e retornado com um revólver, 
executando Almeida com três tiros 
à queima-roupa. O rapaz morreu 
na hora.

A Polícia realizou diversas 
buscas pela localidade, mas o 
mato denso e amplo tem dif i-
cultado o trabalho. Correa disse 
ontem que  Lima fez contato com 
a Polícia e deve se apresentar 
ainda hoje.

Inquérito conclui que 
menino morreu por 
afogamento
A Polícia Civil de Três Barras concluiu esta semana o 
inquérito que apurou a morte de Charles Antonio Oliva, 
17 anos. Ele foi encontrado morto no rio Canoinhas na 
segunda-feira, 8.

De acordo com o comissário Luiz Rosa Peres, a 
conclusão é de que Charles foi vítima de afogamento. 
As lesões encontradas no corpo do rapaz, segundo 
Peres, foram em decorrência de uma briga na qual o 
menino teria se envolvido na noite anterior. “Ele e os 
amigos quebraram placas e um Fusca e foram flagra-
dos pela Polícia”, conta Peres que ouviu os três colegas 
que estavam com Charles no momento do afogamento. 
Foram ouvidos ainda vizinhos que testemunharam 
Charles e os amigos consumindo bebida alcoólica. Um 
dos depoentes consumiu maconha, ainda de acordo 
com Peres, na beira do rio.

PM de Major Vieira conclui sede nova

onde está desde a morte da filha, 
uma bíblia ocupa seu tempo.

Reginaldo deve ser liberado 
ainda hoje para responder ao 
processo em liberdade. Além da 
acusação de homicídio culposo, 
ele vai responder a porte ilegal de 
arma e crime ambiental.

A Polícia considera primor-
dial ouvir a enteada de Reginaldo, 
única testemunha dos fatos. A 
menina, no entanto,  não é obri-
gada a depor e no momento, está 
bastante abalada.

PAI POSSUI ANTECEDENTES
Há mais de sete anos Reginal-

do foi detido por tentar matar a 
ex-mulher. Dalva é quem conta a 
história. Segundo ela, o ex-marido 
tinha muito ciúme dela e, por isso, 
chegou a atirar contra ela, mas 
ela conseguiu se desviar. Ainda 
segundo Dalva, o ex-marido es-
faqueou seu atual companheiro, 
mas o caso não chegou a ser 
registrado na Delegacia.

SONHOS DE MENINA
Lizandra era estudante da 

sexta série do Ensino Funda-
mental na E.E.B. Irmã Maria 
Felicitas. Filha de pais separados, 
costumava passar finais de sema-
na na casa do pai. Mas as visitas 
não eram freqüentes. Apesar 
da pouca idade, tinha planos 
de trabalhar para ajudar a mãe 
e sonhava com um namorado. 
“Mas não da cidade, ela queria 
namorar alguém do interior, ela 
dizia que não queria namorado 
tatuado nem que gostasse de 
ficar bebendo nos bares”, conta 
a mãe entre soluços.

A Polícia Militar de 
Major Vieira recebeu 
na sexta-feira, 12, as 
novas instalações de 
sua sede. A obra foi 
viabilizada com ajuda 
da prefeitura, Câmara 
de Vereadores e em-
presários da região, 
além do grande esforço 
do comissário Orlando 
Borges, responsável 
pela Delegacia, que 
liderou uma força tare-
fa a fim de concluir as obras de 90 metros quadrados.  

Na solenidade, a policial civil aposentada Célia Borges e o soldado Reginaldo 
Tchaika receberam uma placa de agradecimento pelos bons serviços prestados.
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REGINALDO: “Ela dizia ‘Pai, você não tem culpa, foi acidente’”
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TRÊS BARRAS

Amigos do Nenê vencem 
Copa Primavera de Areia
Título veio após a goleada de 5 a 2 sobre o Tropical na grande 
final da competição de futebol de areia ocorrida no domingo, 14

COOPERATIVA AGROPECUÁRIA DE CANOINHAS
CNPJ N.º  83.192.294/0001-28

Rua: Saulo de Carvalho, n.º 655, 1º andar
89460-000 – CANOINHAS – SC

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente da Cooperativa Agropecuária de Canoinhas, Sr. Adenir 
José Machado, pelo que lhe faculta o Estatuto Social, artigos 22; 23, § 
1º, 29 e 34, convoca os senhores associados cujo número nesta data 
é de 1.568, para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, no 
dia 04  de fevereiro de 2008 , quarta -feira, nas dependências da Sede 
da Associação dos Funcionários da Coopercanoinhas “AFUCOOPER”, 
localizado à Avenida Senador Ivo D’Aquino s/n.º em Canoinhas – SC, 
às 12:00  horas em primeira convocação, com o mínimo de 2/3 (dois 
terços) de seus associados, às 13:00 horas em segunda convocação, 
com o mínimo da metade mais um de seus associados e às 14:00 
horas em terceira e última convocação com a presença de no mínimo 
de 10 (dez) de seus associados, na qual será discutida e deliberada a 
seguinte ordem do dia:

 
1) Apresentação, discussão e aprovação do Relatório de Ativi-

dades, Balanço Patrimonial, Demonstrações das Sobras ou perdas e 
demais Documentos relativos ao exercício de 2008.

2) Apresentação, discussão e aprovação do parecer do  Conselho 
Fiscal, sobre os documentos relacionados ao item primeiro;

3) Destinação das Sobras ou Perdas do Exercício de 2008;
4) Eleição e posse do Conselho de Administração para o Exercício 

de 2009/2012;
5) Eleição e posse do Conselho Fiscal para o exercício de 

2009;
6) Fixação dos honorários para a Diretoria Executiva, bem como, 

Cédula de Presença para o Conselho de Administração e Conselheiros 
Fiscais;

7) Autorização para o Conselho de Administração contrair em-
préstimos e financiamentos nas Instituições Financeiras do país, desti-
nados a EGF, pré-comercialização de cereais para as Safras 2009/2010, 
para Capital de Giro e Cotas Partes, oferecendo para tanto as garantias 
que forem exigidas, inclusive dar bens em hipotecas, avalizar o que 
necessário for para a liberação dos Financiamentos pretendidos.

8) Autorização para o Conselho de Administração dar em garantia, 
adquirir, vender e alienar bens móveis e imóveis, quando se fizerem 
necessários dentro dos interesses da sociedade;

9) Outros assuntos de interesse da sociedade.

Obs.: 1) O prazo final para inscrição das chapas, para concor-
rer à eleição do Conselho de Administração e Conselho Fiscal é de 
05/01/2009, até as 17:00 horas, conforme estabelece o artigo 31, pará-
grafo 2º  do Estatuto Social.

  A Assembléia Geral Ordinária será realizada fora da Sede da 
Cooperativa por falta de espaço físico que possibilite a realização na 
Sede da Empresa. 

 
Canoinhas, 17 de Dezembro de 2008.

Adenir José Machado
Diretor Presidente

A goleada de 5 a 2 sobre o Tropi-
cal garantiu ao Amigos do Nenê, 
no domingo, 14, o título da edi-
ção 2008 da Copa Primavera de 
Futebol de Areia de Três Barras. 
Apesar do placar elástico, a par-
tida foi bastante equilibrada e as 
duas equipes se alternaram nas 
chances de gol. Um grande pú-
blico compareceu para assistir os 
jogos finais da competição que 
teve ainda a decisão da terceira 
e quarta colocação e da Copi-
nha. “Encerramos as atividades 
esportivas do ano com jogos de 
grande qualidade técnica e raça 

dos atletas”, frisou o professor 
José Roberto Pedro, secretário 
municipal de Educação, Cultura 
e Esporte.

O Jubc “A” venceu o Flamen-
go por 8 a 3 e ficou com a terceira 
colocação no campeonato. Já 
pela Copinha, na categoria Infan-
til, o time da Argentina se sagrou 
campeão, seguido pelas equipes 
do Manchester e do Arsenal. A 
categoria Mirim teve como ven-
cedor o time do Manchester e 
como segundo colocado a equipe 
do Tresbarrense. O Inter ficou na 
terceira colocação. 

O prefeito eleito Elói José 
Quege (PP) acompanhou as 

partidas finais e fez a entrega 
dos troféus e das medalhas aos 
atletas das equipes vencedoras. 
Na ocasião, Quege destacou o 
constante apoio da administração 
municipal ao esporte local e reite-
rou o compromisso de continuar 
incentivando as competições 
esportivas nas mais diversas 
modalidades. 

A Copa Primavera de Fute-
bol de Areia foi uma realização 
da prefeitura de Três Barras, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura e Esporte e 
contou com o apoio da Polícia 
Militar e do Corpo de Bombei-
ros.

Prefeito eleito Elói José Quege posa com os jogadores do Amigos do Nenê, logo após conquista do título
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Como já é tradição, o CN colheu 68 ques-
tões de um time de leitores do jornal para 
o prefeito reeleito de Canoinhas Leoberto 
Weinert (PMDB). Além das perguntas dos 
leitores, resumidas em 14 questões que 
englobam a maioria dos questionamentos, 
os repórteres do CN elaboraram perguntas 
pontuais, como a relacionada ao secretaria-
do do segundo mandato. “Quem não saiu 

Qual lição estes quatro anos de mandato lhe 
deixam, que o senhor leva como exemplo para 
os próximos quatro anos?
Toda atividade te amadurece muito. Eu posso 
dizer que amadureci bastante e uma lição é ter 
muitos projetos. Nós, agora, começamos a colher 
frutos do trabalho realizado nesses quatro anos.

E o que o senhor não gostaria de repetir nos 
próximos quatro anos?
Na verdade, é muito difícil dizer o que você não 
vai repetir. Nós tivemos, talvez, dificuldades de 
relacionamento que foram resultado da falta de 
amadurecimento. Hoje todo mundo já conhece 
meu gênio, a forma como eu toco, não abro mão 
das coisas. Com a imprensa nós tivemos dificuldade 
de relacionamento em um determinado momento, 
depois as coisas se consumaram e andam normal-
mente. Também com a Câmara de Vereadores 
houve desentendimentos, às vezes por motivos 
banais, que não levam à razão nenhuma. Hoje eu 
vejo essas situações como superadas.

O senhor acha que aprendeu mais sobre política, 
tendo em vista que o senhor mesmo reconhecia 
que não era político e, sim, um tecnocrata, que 
administrou o município como tal?
Acho que cada dia que passa você aprende um 
pouco e nunca pode dizer que sabe tudo.  Eu acho 
que aprendi, mas não sei se eu consigo praticar, 
porque acho que a política é muito falsa e eu não 
sou desse estilo. Aquela coisa de “engana engana” 
eu não posso fazer. Eu trabalho em uma condição 
muito concreta. O nosso governo continua sendo 
técnico, voltado para ações coletivas e eu não 
posso concordar em privilegiar um grupo. Isso eu 

não vou concordar nunca, não vou mudar nunca 
meu pensamento. 

O fato de a Câmara ser composta por uma maio-
ria opositora o fará mudar seu comportamento 
em relação aos vereadores ?
Tem de respeitar a Câmara como ela está cons-
tituída. Essa Câmara representa a vontade da 
população e tem uma distribuição bem hete-
rogênea: quem tem mais, tem dois, quem tem 
menos, tem um. Foi o povo que escolheu e nós 
temos que respeitar. Acredito que, assim como 
o envolvimento do prefeito no desenvolvimento 
do município, com os dez vereadores e com os 
suplentes não é diferente. Todos têm um objetivo 
e qual é o objetivo principal? Dar qualidade de 
vida para nossa população, desenvolvimento 
sustentável e isso aí é uma coisa muito clara 
para mim, e acredito que para os vereadores 
eleitos também.

O que o senhor acha sobre manobras, como a 
feita pelos vereadores veteranos para vetar uma 
candidatura dos novos eleitos à presidência da 
Câmara?
Eu vejo que a Câmara tem todo o direito de 
aumentar ou diminuir, mexer no seu regimento. 
Então, é uma situação muito localizada e que, 
com eles, deverá ser negociada, entre os novos e 
antigos para que haja harmonia. A Câmara deve 
ter harmonia para que o processo dela evolua. 
Não acho que eles não fizeram certo, nem errado. 
Eles cumpriram uma regra que está dentro do 
regimento. Eu não posso condenar, nem dizer 
que estão errados.

Leoberto Weinert (PMDB) encerra primeiro mandato falando sobre secretariado e fazendo um balanço dos últimos quatro anos: “Toda atividade te amadurece muito”

“Quem não saiu até agora vai ficar”
Edinei Wassoaski
Gracieli Polak
CANOINHAS

só com os resíduos sólidos.
 

SAÚDE
Saúde é direito de todo o cidadão, atribui-
ção e competência do Estado, previsto na 
Constituição. Como o senhor pensa em 
gerir as questões de saúde no município? 
Como fica a situação do Hospital Santa 
Cruz, sempre deficitário, que deveria ser o 
orgulho da cidade e não motivo de deses-
pero das famílias que necessitam internar 
seus entes queridos?
Eu acho que o hospital não é um desespero 
para quem deseja internar. Ele gera dificuldade 
para quem administra, em função do principal 
cliente, o SUS, não remunerar o custo do aten-
dimento. Nós estamos trabalhando junto com 
a diretoria do Hospital em um levantamento 
da atual situação para que a gente possa, diante 
do diagnóstico da situação, juntos, preparar 
alguma coisa para que nós não tenhamos mais 
essa dificuldade de gerenciamento, na questão 
deficitária. Qual é a forma para cobrir esses 
déficits? A prefeitura tem um compromisso 
com a saúde básica, então nós temos que 
investir na saúde básica. 

TRÂNSITO
A cidade de Canoinhas, pelo que de-
monstra ser, tem um contingente de 
motoristas mal instruídos que desres-
peitam as leis de trânsito, colocando em 
risco a vida de muitas pessoas. Deflagrar 
campanhas ostensivas de educação no 
trânsito, construir calçadas junto aos 
logradouros e promover fiscalização da 
Policia Militar não é mais eficaz do que 
simplesmente encher a cidade de lomba-
das, dando a entender que o mundo só 
é possível combatendo ignorância com 
ignorância? As lombadas não refletem o 
ideal de sociedade que queremos cons-

truir para os nossos filhos ou sucesso-
res. Porque não mudar isso?
Bom, primeira coisa, calçada quem tem 
de construir é o cidadão. O compromisso 
da prefeitura é a pista de rolamento. Nós 
temos procurado atender a isso. Para 
educação no trânsito existe hoje uma Lei 
muita rígida, inclusive para que o cidadão 
consiga a carteira. Nós não podemos cassar 
carteira de ninguém, acho que o ideal seria 
os maus motoristas perderem a condição 
de dirigir. 
As lombadas, hoje, são um mal necessário 
em Canoinhas. Se o motorista é mal edu-
cado, o resto do povo paga. A prefeitura, 
em momento nenhum, pode ser respon-
sabilizada porque está procurando dar 
um pouco mais de segurança. A partir do 
ano que vem, vai ter ruas em que não vai 
ter lombadas normais: teremos lombadas 
eletrônicas, tipo pardais, que vão doer no 
bolso. Vamos ver que tipo de reclamações 
teremos.

O trânsito pesado será desviado do 
centro? 
Hoje nós temos um projeto para fazer 
isso e, no que nós instalarmos o esta-
cionamento rotativo, nós vamos poder 
passar então àquele convênio com a 
Polícia Militar para desviar os caminhões 
do centro da cidade, delimitar horários 
para descargas, definir os tipos de ca-
minhões que podem entrar. Antes disso 
fica difícil aplicar alguma coisa. No que 
seja instalado o estacionamento rotativo, 
o trânsito pesado fatalmente vai sair de 
dentro da cidade.

TURISMO
A grande evolução da cidade em relação 
a cultura e ao turismo, principalmente em 
relação ao embelezamento da cidade e for-
mação de um corpo técnico para trabalhar 
estas questões demonstram interesse do 
senhor em dar suporte para cultura e tu-
rismo. Quais são as metas nesses setores 
para os próximos quatro anos? 
A região não tem uma tradição na exploração 
do turismo, mas temos diversos pontos que 
podem ser explorados, como o Parque de 
Exposições, em que temos um projeto de 
criar um plano diretor para melhorá-lo, diver-
sas casas antigas que foram tombadas e têm 
projeto de recuperação, além do complexo de 
Marcílio Dias, que já está em andamento.

O primeiro setor a sentir o crescimento de 
qualquer cidade é o da construção. Porém 
as construções não ocorrem somente em 
locais que não tenham casas já construí-
das e assim uma boa parte do patrimônio 
cultural da cidade é derrubado simples-
mente em nome do progresso. Quais as 
atitudes que o prefeito pretende tomar 
para preservar o patrimônio arquitetônico 
municipal?
Já existe uma Lei municipal do tombamen-
to. Inclusive, os imóveis já estão identifica-
dos e é determinado que aqueles imóveis 
não podem ser derrubados, principalmente 
construções de madeira. Aquilo que repre-
senta a história já está protegido.

CRISE
Qual é a análise que o senhor faz sobre 
a crise econômica é qual a perspectiva 
que ela traz para Canoinhas? Qual seu 
posicionamento em relação ao investi-
mento nas pequenas empresas, no sentido 
endógeno?

A crise preocupa não só o prefeito. Pre-
ocupa-me como prefeito e como cidadão 
também. No entanto eu vejo que a crise 
está mais voltada para o exterior. Eu vejo 
que o Brasil, hoje, atravessa uma situação 
privilegiada, mas isso não significa que não 
tenhamos dificuldades. A precaução nossa, 
para o início do próximo mandato vai ser 
muito grande, principalmente na questão de 
iniciar investindo pesado em alguns setores. 
Nós vamos trabalhar com muita cautela até 
porque já existe uma previsão de diminuição 
na arrecadação do Estado, isso na conjuntu-
ra de crise, mais essa catástrofe que se abateu 
sobre o Estado. Com certeza nós vamos ter 
alguma dificuldade e ela vai recair nos nossos 
municípios, pode ter certeza.

PERGUNTAS DA 
REDAÇÃO

Desde que foi anunciado que a Aurora 
adiaria o projeto e que faria uma reunião 
em janeiro para se decidir sobre os in-
vestimentos, saíram inúmeros boatos e 
especulações, aliados ao fato da Sadia 
cancelar os investimentos em 2009 em 
Mafra. O senhor tem a garantia da em-
presa de que não virá um comunicado 
de cancelamento dos investimentos para 
ano que vem ou o senhor está na mesma 
expectativa da população, aguardando um 
posicionamento ?
Oficialmente, da Aurora, o que tenho é uma 
suspensão temporária para o ano de 2008 
e que em 2009 eles estariam, em janeiro, na 
assembléia que é tradicional na empresa, 
fazendo uma reavaliação e montando um 
novo cronograma de trabalho para estes 
investimentos, não só o de Canoinhas, 
mas como outros investimentos que eles 
seguraram. Essa é a informação oficial 
que eu tenho da empresa, não tenho mais 
nenhuma outra informação. Acredito que 
nós deveremos, no segundo semestre de 
2009, com certeza iniciar a terraplenagem, 
alguma coisa nesse sentido, até porque a 
parte técnica continua a trabalhar. As áreas 
continuam a ser demarcadas. Eu vejo, com 
precaução devido à crise, que o projeto vai 
ser mantido, até porque o Planalto Norte é 
única região que hoje teria para expandir a 
avicultura.

Mudanças no secretariado? Quais?
Algumas mudanças são naturais.  Algumas 
secretarias estão vagas. Num primeiro 
momento vamos iniciar o governo com o 
mínimo possível de mudanças: quem não 
saiu até agora vai ficar. Vamos mudar acom-
panhando toda a situação da conjuntura 
econômica e também o desempenho de cada 
secretário, porque eles têm de chegar com 
vontade renovada. 

Alguma superintendência será alçada à 
secretaria?
Eu estou fazendo um estudo para avaliar a questão 
financeira. Se mexer em uma tem de mexer em to-
das, não há possibilidade de mexer em uma só.
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kiaté agora vai ficar”, responde Weinert na 

entrevista que você acompanha abaixo.

POLÍTICA
O PMDB voa em céu de brigadeiro nas 
instâncias federal, estadual e municipal. 
O senhor pretende aproveitar esta boa 
fase do partido e se lançar ao legislativo 
estadual, possivelmente com o apoio do 
deputado Aguiar, que pode se candidatar 
ao legislativo federal? 
Acho que o candidato natural hoje é o 
Aguiar. Não se discute. Hoje não penso em 
uma candidatura a deputado. Eu penso em 
tocar nosso projeto, um processo de conti-
nuidade do trabalho de desenvolvimento de 
Canoinhas. Esse é o pensamento inicial.

Esta não seria a melhor situação, pois, 
neste caso, a prefeitura ficaria com Beto 
Faria, possível candidato a prefeito em 
2012?  
Em política você nunca tem uma coisa 
definitiva. Hoje a naturalidade é do Aguiar, 
mas, uma composição pode ser estudada, 
mas, nada de lançamento ou coisa nesse 
sentido. Hoje sou prefeito de Canoinhas, 
fui eleito para quatro anos de mandato 
até porque, acho que, em nível de região, 
se você analisar para deputado federal 
nós teríamos em Mauro Mariani um 
candidato natural e o Dr. Aguiar como 
candidato a deputado estadual. Agora, as 
coisas podem mudar, e se mudarem, nós 
podemos estudar. Mas não existe nada 
definitivo e, nesse momento, não faz parte 
do meu projeto.

PAVIMENTAÇÃO
Os moradores do bairro Aparecida recla-
mam das ruas, que por não serem pavi-
mentadas, geram muita poeira. Há previsão 
de construção de asfalto na rua Catarina 
de Souza Hubner?
Pavimentação é um problema em todos os 
nossos bairros, até porque Canoinhas, uma 
cidade que se desenvolveu horizontalmen-
te, não teve investimento em pavimentação. 
As pavimentações não acompanharam o 
crescimento da cidade e hoje nós temos 
um déficit de cerca de 190 quilômetros de 
vias para serem pavimentadas. Essa é uma 
questão bastante pontual no bairro Apare-
cida, porque nessa rua, Catarina Hubner, 
trafegam ônibus. Nós temos projeto para 
todas as ruas em que passam ônibus, mas 
aí depende de uma outra situação, que 
é o saneamento básico. Nós não vamos 
conseguir liberação desse financiamento 
sem que tenhamos ao menos o projeto de 
saneamento básico.

A rua Marechal Deodoro, próxima ao termi-
nal rodoviário, serve de entrada e saída da 
maioria das linhas de ônibus da empresa 
Reunidas durante o dia, à noite e madruga-
da adentro, mas nunca recebeu melhorias 
a exemplo de outras vias públicas da cida-
de. Até quando isso vai persistir?
A Marechal Deodoro não é uma via princi-

pal da cidade. Nós temos a avenida Rubens 
Ribeiro, como via principal, que recebeu 
melhoramentos. Nós temos a Duque de 
Caxias com a Dona Francisca, que está no 
pacote do Badesc para receber melhorias e 
temos a Expedicionários, que já foi licitada. 
Dia 2 de dezembro foi aberta a licitação, 
já tem empresa vencedora e inicia em ja-
neiro. Essas três vias seriam as principais 
e que receberam prioridade. A Marechal 
Deodoro é uma via que tem calçamento, 
e tem uma certa regularidade, mas não se 
prevê, em um primeiro momento, fazer 
um corredor de ônibus. A Reunidas é que 
está passando em um local que ainda não 
é apropriado para ela.

SANEAMENTO BÁSICO
Diante da construção de edifícios em Ca-
noinhas, o sistema de esgoto é necessário. 
Como se  encontra o projeto do sistema de 
esgoto da cidade? A Casan tem condições 
de realizá-lo ou depende de ações do mu-
nicípio para a viabilização?
Nós temos aprovado no PAC um finan-
ciamento de R$ 500 mil para a realização 
do projeto executivo do saneamento. Nós 
já estamos avançando. Temos um projeto 
na Câmara de Vereadores para que eles 
aprovem a tomada de ações do município 
de águas e saneamento. Esse projeto vai 
nos dar todo o direcionamento de como 
nós vamos trabalhar para poder assumir 
ou participar com a Casan. É uma parceria 
que pode ser feita. A Casan pode ser nossa 
parceira e o município vai ter de entrar 
junto em todo esse processo, até na busca 
de recursos a fundo perdido, na busca de 
financiamentos. E o parceiro também. A 
nossa intenção, aprovado esse processo 
na Câmara, é trabalhar num plano diretor 
de água e saneamento. Desse plano diretor 
pronto vai partir para um processo de 
licitação, do qual a Casan pode participar, 
como qualquer outra empresa, tendo 
previsto além do fornecimento de água, o 
saneamento básico.

Um aterro de resíduos sólidos será cons-
truído em Canoinhas ou o lixo continuará 
sendo depositado em Mafra? Haverá 
implantação da coleta seletiva de lixo na 
cidade?
O aterro de resíduos sólidos é terceirizado. 
Não cabe à prefeitura construir um aqui. 
A empresa responsável pela execução tem 
no Estado, se não me engano, quatro ou 
cinco aterros e atende a mais de 70 mu-
nicípios, todos eles nesta condição. Nós 
temos o projeto de coleta seletiva do lixo, 
e inclusive, estamos buscando recursos 
para a construção do barracão para fazer 
a seleção, onde os catadores trabalhariam, 
através da associação que eles têm. Eles 
trabalhariam no pavilhão, fazendo a sepa-
ração do lixo. Nós queremos instruir para 
classificar o lixo de maneira seletiva, para 
que a empresa que faz a coleta oficial fique 

WEINERT: “Nós tivemos talvez, dificuldades de relacionamento que foram resultado da falta de amadurecimento”
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FELIZ NATAL E PRÓSPERO 2009
Aguiar será 
novo líder do 
PMDB

 
O deputado Antonio Aguiar será 
o líder da bancada do PMDB na 
Assembléia a partir de fevereiro 
do próximo ano. A indicação 
partiu do atual líder, Manoel 
Mota, e foi acolhida por unani-
midade em reunião dos parla-
mentares, esta semana, quando 
a bancada também discutia enca-
minhamentos sobre ocupações 
de espaços dos peemedebistas 
na mesa e no comando das 
comissões técnicas. Aguiar vai 
comandar a maior bancada do 
Legislativo estadual, que tem 12 
dos 40 deputados da Casa.
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Comissão 
aprova fim da 
reeleição
A Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) da Câmara aprovou 
na terça-feira, 16, o parecer do 
deputado João Paulo Cunha (PT-
SP) favorável ao fim da reeleição 
para titulares dos Executivos 
federal, estadual e municipal. 

A comissão retirou do texto 
três propostas de emenda cons-
titucional (PECs) que abriam 
brecha para reeleições sucessivas 
do chefe do Poder Executivo.

O texto de Cunha propõe a 
extensão dos mandatos do presi-
dente da República, governadores 
e prefeitos para cinco anos, ao invés 
dos atuais quatro anos, sem que 
possam permanecer nos cargos por 
dois mandatos consecutivos.

Medida 
Provisória 
libera R$ 300 
milhões para SC 
 As micros e pequenas empresas da 
pesca e aqüicultura dos municípios 
de Santa Catarina que decretaram 
estado de calamidade pública estão 
contando, a partir desta semana, 
com créditos subvencionados pelo 
governo. A decisão faz parte da 
medida provisória que prevê a li-
beração de R$ 300 milhões para o 
setor produtivo do Estado. Os finan-
ciamentos terão juros entre 6,75% e 
8,25% ao ano e prazo de 96 meses 
para quitação dos débitos. 
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Ministro 
anuncia UPAs 
em todo o País
O ministro da Saúde, José Gomes 
Temporão, anunciou na terça-feira, 
16, recursos financeiros para a im-
plementação de Unidades de Pron-
to-Atendimento (UPAs) em todos os 
Estados do País.

As UPAs vão funcionar 24 horas, 
inclusive nos fins de semana, com o 
objetivo de prestar atendimento 
emergencial de baixa e média com-
plexidade, evitando superlotação em 
hospitais e reduzindo eventuais filas 
nos serviços de urgência.

A medida pretende aprimorar 
a gestão dos serviços de urgência 
e emergência em todo o País, uma 
vez que pelo menos 70% dos casos 
encaminhados aos hospitais do 
Sistema Único de Saúde (SUS) po-
deriam ser resolvidos nas UPAs.

Asemca promove 
jantar de 
confraternização
Na sexta-feira, 12, a diretoria da 
Associação dos Servidores Públi-
cos Municipais (Asemca), ofereceu 
um jantar de confraternização aos 
servidores de Canoinhas.

Nelson Varela, presidente da 
diretoria, disse que o objetivo do 
evento foi reunir os associados para 
um momento de descontração e 
encerramento do ano. 

O jantar contou com a partici-
pação de funcionários de diversos 
setores da prefeitura, do prefeito 
Leoberto Weinert, acompanhado da 
primeira dama, Regina.

Durante a confraternização 
ocorreram sorteios de muitos prê-
mios como forma de agradecimento 
aos associados.
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Secretaria de 
Saúde em férias

A Secretaria de Saúde de Canoi-
nhas entrou em férias coletivas 
na terça-feira, 16, e retorna 
somente em 15 de janeiro de 
2009.

Sendo assim, as unidades de 
saúde do Campo d’Água Verde, 
Cohab 1, Cohab 2, Cohab 3, 
Policlínica Municipal, Serviço 
Social, Farmácia Municipal, 
Clínica da Mulher e da Criança, 
Ambulatório de Epidemiologia, 
Centro Integrado de Saúde Bu-
cal e Centro de Especialidades 
Odontológicas, estarão atenden-
do das 7 às 13 horas.

Funcionarão normalmente 
as unidades do Centro de Aten-
ção Psicossocial (Caps), das 8 
às 17 horas; Farmácia Popular 
do Brasil, das 8 às 18 horas; e 
Pronto Atendimento Municipal, 
que segue 24 horas.

A Unidade de Saúde de 
Marcílio Dias estará atendendo 
normalmente neste período e as 
Unidades de Saúde do interior 
retornarão às suas atividades no 
dia 28 de janeiro de 2009.

PA segue atendendo 24 horas
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 Aniversariantes

Enfoque Fotos para esta coluna até o meio-dia de quarta-feira.

16/12 – Karina Fernandes dos Santos 
Streit Alves
19/12 - Juraci Artner Heuko
20/12 - Luis Carlos Moreira da Silva
20/12 - Luiza Loth
21/12 - Carolina Cardoso
22/12 - Jessica Bueno de Oliveira
24/12 - Denise Schumager Genoinski
23/12 - Dirce de Oliveira Andrade
23/12 - Zizi Schinchak
24/12 - Giseli da Silva Witt
25/12 - Artur Guimarães
25/12 - Terezinha de Jesus Dransfeld
25/12 - Ernani Nepomuceno Pinto
27/12 - Mario Jose Bredun
28/12 - João Trieriveiler
29/12 - João Spack
28/12 - Mara Angela
29/12 - Pedro Jorge Jenzura
30/12 - Ana Carolina Haensch
30/12 - Waldemar Keiser
30/12 - Reinaldo Wengrzynowski
31/12 - Fabio Landoski de Cristo
31/12 - Silvestre Hollen
31/12 - Osni Carlos Pires
31/12 - Darilda Munhoz Ferreira
01/01 - Danieli Gonchoroski
01/01 - Almiro de Jesus Lisboa
02/01 - Arivaldo Alves Ribeiro
02/01 - Leonardo Antonio Suchara
03/01 - Tarcisio Alves Machado
03/01 - Yasmim Bueno de Oliveira
03/01 - Maria Cristina Shimoguiri
03/01 - Dulce Ferreira Gritten
03/01 - Francisco Pereira
04/01 - Katia Ap Reis Grosskopf
04/01 - Elizabete Ap. Bolgomi
04/01 - Nelson Alves Ribeiro
04/01 - Adinor Cordeiro
04/01 - Nilza Chagas Gonçalves
05/01 - Reinaldo de Lima
05/01 - Bruno Renan Gutevill
06/01 - Reinil Barbosa Gonçalves
06/01 - Cristiano Priebe
06/01 - Aloísio Pecharka
07/01 - Marisa Liller
08/01 - Afonso Muhlmann
08/01 - Reinaldo José Sabatke
08/01 - Maria Zenilda da Silva
08/01 - Maria Amelia Reis
08/01 - Renato Piekarzewicz
08/01 - Ary Ribeiro

- Thaisa Teles completou idade 
nova ontem. Seu esposo, Antonio 
Vasco, dá os parabéns.

- Edson Karvat faz aniversário 
amanhã. Sua esposa, Mauren, e sua 
filha, Mary Eduarda, dão os para-
béns e desejam muitas felicidades.

- Isabela Sachweh M. de Lima 
completa na segunda-feira, 22, 
14 anos. Seus pais, Márcia e 
Wilmar, desejam tudo de bom 
para a filhota.

- Éder Voltolini, nosso colunista 
de saúde, completou idade nova 
na quarta-feira, 17. A equipe do 
Correio do Norte deseja saúde, feli-
cidade e sucesso. Parabéns!

A colunista do CN Tânia Schiessl 
completa amanhã mais um ano 

de vida. “Que os obstáculos que 
a vida te impõe hoje continuem 

sendo superados com um sorriso 
no rosto e muito amor no cora-
ção”. Desejos de felicidades da 

equipe CN.

Kenedy Munhoz completa idade 
nova no domingo, 21. Seus pais, 
Cleusa e Cilso, dão os parabéns.

Na quarta-feira, 17, Suelen Adur 
Wogeinak fez aniversário. Felici-
dades sempre!

No domingo 14, Gustavo come-
morou seu primeiro aniversário 
ao lado da família e de amigui-
nhos. Parabéns do papai, Luiz, 
e da mamãe, Ligia, que desejam 
muitas felicidades para o garo-
tinho.

Kauani Danielli completou seu 
1º aninho na terça-feira, 16. 
Felicidades!

Gabrieli dos Santos Pinheiro 
apagou velinhas na quarta-feira, 
17. Saúde e felicidade, hoje e 
sempre. Parabéns!

Camile Postol Froehner com-
pleta um aninho. Ela é a alegria 
da mamãe, Tatiane, da maninha, 
Amanda, da vovó, do vovô e dos 
tios, que dão os parabéns!

Carla, Marciele e Ana 
Cláudia, alunas da 
E.E.B. Santa Cruz, na 
sexta-feira, 12, come-
moram sua formatura 
do Ensino Médio. Ana 
Cláudia, ainda se forma 
hoje em Tecnologia de 
Informação pela Escola 
Técnica Dama. 
Parabéns!

Fátima e 
Moacyr se 
casaram no 
sábado, 13. 
Os convida-
dos foram re-
cepcionados 
no Canoi-
nhas Tênis 
Clube, sede 
campestre. 
Felicidades 
ao casal.

Gradua-se hoje, em União da 
Vitória-PR, pela Faculdade Es-
tadual do Paraná (Fafi) no curso 
de Pedagogia, a jovem Verediane 
Franco de Oliveira. Que sua car-
reira seja repleta de sucessos!
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Licenciamento 
ambiental

 
O deputado Antônio Aguiar e o 
prefeito de Canoinhas Leoberto 
Weinert (PMDB) participaram na 
quarta-feira, 10, em Brasília, de 
audiência no Ibama que tratou da 
licenciamento do incubatório da 
Aurora no município. O empreen-
dimento está projetado para uma 
área de 47 hectares e conta com 
parecer favorável da Fundação do 
Meio Ambiente (Fatma), em análise 
pela Advocacia Geral da União, que 
deverá se posicionar até janeiro, 
sobre a necessidade de convalida-
ção pelo Ibama ou Instituto Chico 
Mendes.

O incubatório é o local do nas-
cedouro de pintos para a integração 
avícola que abastecerá o frigorífico 
projetado pela Aurora, fundamental 
para a implantação do complexo 
agroindustrial que deverá gerar 1,6 
mil empregos, com investimento 
previsto de R$ 400 milhões. A 
proximidade da floresta nacional de 
Três Barras gera a demanda sobre 
o licenciamento. Aguiar e Weinert 
estão otimistas quanto a solução 
do impasse.

A questão envolvendo o li-
cenciamento da planta da Aurora 
em Canoinhas também vem sendo 
acompanhado pelo senador Neuto 
de Conto (PMDB), que também 
garantiu ao deputado Aguiar e 
ao prefeito Weinert a inclusão de 
emenda no valor de R$ 500 mil, no 
orçamento da União, para o Hos-
pital Santa Cruz, de Canoinhas. A 
verba será destinada a reforma de 
instalações.
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FELIZ NATAL E PRÓSPERO 2009

Beneficiários 
do Programa 
Sacolão recebem 
Cestas de Natal

A prefeitura de Três Barras, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social promo-
veu na terça-feira, 16, a entrega 
de Cestas de Natal para 1.150 
famílias beneficiárias do Progra-
ma Sacolão. A iniciativa, segundo 
informou a secretária Sâmia El-
Kouba Veiga Jarentchuk, visa 
garantir um Natal mais feliz às 
pessoas de baixa renda. 

Copa FME de 
Futsal Escolar 
chega ao fim

No sábado, 13,  no Ginásio de 
Esportes Santa Cruz a aconte-
ceu a etapa final da Copa FME 
de Futsal Escolar 2008, com 
a participação das 42 equipes 
inscritas que participaram das 
etapas anteriores nos bairros da 
cidade. Cerca de 450 crianças 
participaram do evento que teve 
um público geral estimado em 
700 pessoas.  As equipes clas-
sificadas entre os três primeiros 
colocados por categoria recebe-
ram troféus e medalhas.
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FELIZ NATAL E PRÓSPERO 2009
Valor da 
produção 
agrícola é 
17,7% maior no 
Brasil em 2007
Dados divulgados na quarta-
feira, 17, pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), referentes ao ano de 
2007, mostram que a produ-
ção agrícola ocupou uma área 
de 62,3 milhões de hectares no 
País, com ganhos de R$ 116,6 
bilhões. O valor supera em 
17,7%, ou R$ 17,6 bilhões, o 
verificado em 2006.

O IBGE pesquisou os 
64 produtos principais de 
lavouras temporárias e per-
manentes, com detalhamento 
municipal. Os produtos esco-
lhidos são de grande relevân-
cia econômica, muitos deles 
com preços determinados no 
mercado mundial (commodities) 
ou social, fazendo parte da 
cesta básica dos brasileiros 
ou movimentando economias 
locais.

ESPECIAL
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FELIZ NATAL E PRÓSPERO 2009
Malwee Futsal 
goleia rival e 
é hexacampeã 
catarinense 

 
Foi mais um jogo eletrizante, 
com muitos gols, torcidas in-
flamadas, jogadores dando o 
melhor de si e uma rivalidade 
das mais acirradas do esporte 
no Brasil. Estes foram os in-
gredientes da partida de sábado, 
13, a última da melhor de três, 
em que a Malwee Futsal fez 
prevalecer sua técnica sobre 
o Joinvile/Krona/DalPonte, 
conquistando seu sexto título 
catarinense, com uma vitória 
por 5 a 2.
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Que fique bem claro: Natal não é Papai Noel. 
O principal do Natal é o aniversariante. Que 
tal enfeitar um pinheirinho com várias frases 
e diversas cores, com os seguintes dizeres: 
não à injustiça, não aos crimes, não a fome, 
não ao desemprego, não aos corruptos, não 
aos sem-teto, não aos sem-responsabilida-
des e não aos sem-vergo-
nhas? Nada melhor que o 
presépio para retratar o 
nascimento de Jesus. Sua 
mensagem não poderia 
ser mais clara: o filho de 
Deus precisa de muito 
pouco para se colocar 
entre nós. Ele não faz exi-
gências. Deseja apenas um lugar acolhedor. 
Quando o assunto é acolhida, atualmente 
entra em cena nosso coração, porque ainda 
não inventaram algo mais adequado para 
abrigar aquele que é o próprio amor e que 
veio habitar entre nós. Basta que o mante-
nhamos sempre aberto para a vida nova, a 
fim de que ela entre e tudo se faça novo de 
novo. O nosso presépio interior deve ser 
uma obra permanente que se enfeita no 
Natal para dar, outra vez, boas vindas ao 

Jesus menino. Porque é assim que se dá 
glória a Deus nas alturas e se constrói a paz 
aqui na terra. Amém. Eu sempre pensei no 
Natal como um tempo bom: um bem, per-
dão, generosidade, época agradável. Uma 
época em que os homens e as mulheres 
parecem abrir seu coração espontaneamen-

te, e, assim eu digo, Deus 
abençôe o Natal de vocês, 
proprietários, funcionários e 
leitores deste jornal; Natal é 
certeza de que o amor ainda 
pode brotar e fazer renascer 
nos homens e nas mulheres 
novas esperanças. Que 
no próximo ano tenhamos 

o mesmo desejo de muitas realizações, 
progresso e determinação com base na 
Sagrada Família: Jesus, Maria e José. 
Natal é época de presentes, mas o melhor 
presente é a justiça, o amor, a honestidade, 
a compreensão, a paz, a solidariedade, a 
união, bons exemplos de pessoas que estão 
no comando de nosso País.
Boas festas deste sempre amigo de minu-
tos de reflexão, Antonio Pereira Coutinho, 
e de seus familiares.

ANO NOVO
Os nossos projetos foram tantos
Pouco os que executamos
A labuta foi freqüente
Todas as fórmulas tentamos
O progresso voa como os sonhos
Desequilibrado no comando
O ano de promessas começou
E já está terminando
A natureza está desorganizada
Com catástrofe está se vingando
Os homens estão mais ambiciosos
Freqüentemente se devorando
A nossa cidade hoje está mais bela
Com as árvores que plantamos
O administrador é justo com o saber
E é com ele que nos esmeramos
Os jardins ficaram mais belos
Todos estão se admirando
Nem é tanto pelas flores
Mas o sabiá que está plantando
Ouvimos tantos presságios
E já não estamos escutando
Ficamos mais com a realidade
Para crescer trabalhando
Nossa aurora é mais bela
Com belos pássaros cantando
Tudo é festa e alegria
No ano que está terminando.

Feliz Ano Novo!

HOJE - Guta começa a sentir as primeiras 
contrações, Marcelo se apavora e Zuleika 
a ajuda no parto. Alcides diz a Tibério que 
pretende se transformar em um matador 
de aluguel e afirma que o primeiro a morrer 
será Tenório.

AMANHÃ - Guta dá a luz a um menino. 
Zé Leôncio começa a se preocupar com 
o cansaço que anda sentindo e decide ir 
com Joventino para São Paulo e consul-
tar um médico. Zé Lucas pede Irma em 
casamento, ela aceita e os dois se beijam 
apaixonadamente.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Cuidado com as palavras, ariano. Pense bem antes de 
falar, especialmente quando estiver irritado ou insatisfeito. 
São grandes as chances de provocar uma discussão ou 
desentendimento. O que você quer fica mais evidente, 

assim como sua vontade de lutar pelos seus objetivos. Mas ainda não é hora 
de agir. É importante ter segurança e não agir com base na ansiedade.

A semana pede que avalie melhor suas relações, 
geminiano. Veja quais são suas vontades e quais as 
do outro. Perceba o quanto cada um de vocês cede 
e espera um do outro e o que precisa ser reavaliado. 

Mas lembre-se que é hora somente de avaliar e perceber. Nada de 
decidir coisas importantes nesta área. Evite brigas. Não bata de frente. 
Chegará o momento de fazer acordos.

A semana pede bom senso e ponderação, leonino. 
Os próximos dias prometem muito trabalho e possível 
cansaço e sobrecarga. Evite compromissos sociais 
que não sejam imprescindíveis, pois a semana é de 

muito trabalho e possível stress. Controle a agressividade, especial-
mente nos relacionamentos afetivos, para evitar brigas desnecessá-
rias. Avalie o que tem te deixado ou não feliz.

Atenção ao que fala, libriano. Você pode até colocar 
suas idéias, mas faça com cautela, para evitar brigas 
e discussões. Além disso, é importante ouvir o que 
o outro tem a dizer, buscando um equilíbrio entre 

ambas opiniões. Cuidado também no trânsito, já que você tende a 
estar mais agressivo e descuidado. Não é um bom momento para 
decisões e atitudes definitivas.

Cautela, sagitariano. Esta é a palavra da semana. 
Faça tudo com calma. É positivo ter iniciativa, mas 
pense que os resultados vêm a longo prazo. Con-
tenha a impulsividade e a irritação fazendo planos. 

Suas opiniões ganham força e fica mais fácil tomar decisões, ainda 
que não seja o momento de colocar todas em prática. Ouse, mas 
mantenha os pés no chão.

Você terá vontade de estar mais próximo das pessoas 
queridas, aquariano. Aproveite estes bons momentos, 
mas não exagere. Ficar algum tempo sozinho será 
importante para colocar sua vida em ordem. Cuidado 

com discussões, especialmente com amigos.antes de bater de frente, 
ouça atentamente o que o outro tem a dizer. Semana positiva para 
festas e eventos.

Cuidado com os gastos, taurino. Evite excessos e 
abusos. O ideal é organizar suas finanças e fazer um 
balanço de seus últimos ganhos e gastos. É um bom 
momento para cobrar dívidas, mas se existir a possibili-

dade de discussões melhor adiar esta atitude. É um bom momento para 
fazer uma lista de seus valores e perceber tudo de bom que você tem.

Cuide de sua saúde, canceriano. É importante des-
cansar e cuidar melhor de sua rotina. Pode haver 
uma queda de vitalidade por conta do excesso de 
atividades e do cansaço. Encontre tempo para relaxar 

e pense o que pode ser mudado em sua rotina para evitar um desgaste 
maior. O descanso ajudará também a lidar melhor com esta ansiedade. 
Pense antes de agir.

Podem surgir crises familiares, virginiano. Pessoas 
próximas podem ir contra seus objetivos, provocando 
desgaste e aumento suas preocupações e o cansaço. 
Comprometa-se mais com você mesmo. Fique mais 

consciente do que quer e faça valer suas vontades. Podem surgir 
propostas profissionais interessantes. O momento promete muito 
trabalho e reconhecimento.

Gaste com cautela, escorpiano. Evite o desperdício 
e todos gastos com supérfluos. É hora de poupar, 
não de gastar. Aproveite a semana para organizar 
suas contas. A fase é positiva para perceber o que 

valoriza e se isto está de acordo com seus ideais e objetivos. Busque 
clareza em tudo, pesquisando a origem das coisas e buscando a 

Contenha-se, capricorniano. A ansiedade pode 
aumentar, mas isso ajuda a rever atitudes tomadas 
no passado e mudar o rumo. Conduza sua vida de 
acordo com suas verdades internas e não se culpe 

pelo que aconteceu no passado. As razões ficam mais claras e fica 
mais fácil se perdoar e perdoar ao próximo. Não fuja da realidade, 
ela é necessária e trará alívio às angústias.

Peixes de 22/2 a 20/3
O trabalho tende a consumir seu tempo, pisciano. E é 
favorável dedicar-se aos seus objetivos profissionais. 
Mas isso pode demandar algumas dificuldades com 
sua família ou relacionamento afetivo. Será preciso 

jogo de cintura e diplomacia para conciliar melhor seu tempo e 
objetivos. Mas não deixe nada de lado. É fundamental dar atenção 
a todas áreas de sua vida.

HORÓSCOPO DA SEMANA

NATAL É VIDA QUE NASCE

Fonte: Climatempo
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Sol e aumento de nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à tarde e à noite.

HOJE:

29ºC

Manhã Tarde Noite
15ºC

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite
15ºC

Sol e aumento de nuvens de manhã. Pan-
cadas de chuva à tarde e à noite.

DOMINGO:

31ºC

Manhã Tarde Noite
16ºC

Sol com muitas nuvens. 
Pancadas de chuva à tarde e à noite.

SEGUNDA:

30ºC

Manhã Tarde Noite
17ºC

SEGUNDA-FEIRA - Após ser beijada por 
Adriano, Júlia o repreende pelo fato de 
ele ser casado com Abigail. Edmar diz a 
Alaor que sabe que foi ele quem roubou o 
dinheiro do bar e o demite. Adriano procura 
Abigail e termina o relacionamento com ela. 
João se declara para Lívia e ele a beija.

TERÇA-FEIRA - Lívia diz a João que ainda 
sofre com a ausência de Heitor, mas admite 
ter gostado do beijo. Alaor chega machu-
cado no El Chaparrito, entrega o dinheiro 
a Edmar e diz que vai se casar.

SEGUNDA-FEIRA - Suzana se desespera 
ao ver que Eros foi embora. Galvão diz a 
Dora que pode convencer Violeta a suspen-
der o processo se ela prometer ir para o Rio 
de Janeiro com Bento. Eros desiste de ir 
embora e, no caminho de volta à Praia Azul, 
encontra Suzana e os dois se beijam.

TERÇA-FEIRA - Galvão é agredido por 
Bento devido à sua proposta para Dora. 
Duda reconhece Vidigal e Chuchu na can-
tina, confronta Vidigal, que diz que amava 
sua mãe e nunca faria mal a ela. Carminha 
e Galvão se beijam. Xande vê e não se 
importa. Sueli recebe a visita de Xande e os 
dois se sentem atraídos. Waldete entrega o 
presente de Aninha para Suzana.

HOJE - Halley se declara a Lara. Pedro 
confirma a Lara que Flora não presta. Léo 
é demitido. Diva vira assessora de Elias. 
Arlete visita Romildo na prisão. Alícia sai 
do hospital. Flora tenta seduzir Halley.

AMANHÃ - Flora e Lara discutem por 
causa de Halley. Sabiá apresenta Dodi e 
Manu à chefe da milícia da favela onde 
mora. Juca e Cida voltam para Triunfo 
e decidem casar. Dedina invade a casa 
de Elias. Silveirinha segue Lara, que o 
flagra.

SEGUNDA-FEIRA - Donatela revela a 
Lara que Zé Bob encontrou a casa em 
que ela ficou presa durante o seqüestro. 
Lara se dirige ao cativeiro com Donatela, 
Cassiano, Halley e Zé Bob e se choca 
ao confirmar que Flora foi a responsável 
por seu seqüestro. Flora avisa Silverinha 
que falta pouco para concretizar a fusão 
da Fontini com a empresa americana.
Vanderlei se declara para Catarina. Stela 
e Leo observam sem ser notados. Lara, 
furiosa, revela a Flora que já sabe de toda 
a verdade.

29ºC
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ALMANAQUE

Dia de sol com algumas nuvens e névoa 
ao amanhecer. Noite com poucas nuvens.
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